

VIOLENTOS COMBATES EN EL FRENTE OCCIDENTAL

EL EJÉRCITO RUSO CONTINÚA SU VICTORIOSA OFENSIVA

Advertimos á nuestros lectores que, en virtud de la previa censura, no se puede tratar en los periódicos de los siguientes asuntos:

- De la cuestión militar.
- De movimiento de tropas.
- De Juntas de defensa.
- De manifiestos y proclamas societarias.
- De mítines y huelgas.
- De movimiento de buques de guerra.
- De torpedeos, de barcos nacionales ó extranjeros, en aguas jurisdiccionales.
- De exportaciones.
- Tampoco están permitidos los comentarios sobre la guerra.

Prohibido queda también publicar con tachaduras ó en blanco los espacios correspondientes á los párrafos retirados por la censura.

LA GUERRA

Resumen diario.

Los rusos de Galitzia, operando al Norte y al Sur del Dniester, se han apoderado de la plaza fuerte de Halicz, cogiendo treinta cañones y dos mil prisioneros. Con la toma de Halicz, queda abierto por el Sur el camino de Lemberg. Halicz es un importantísimo centro de comunicaciones ferroviarias. En la ofensiva rusa del año pasado resistió todos los asaltos.

En Occidente, los alemanes del Norte de Bélgica han hecho retroceder á los ingleses 600 metros en un frente algo mayor de un kilómetro. El suceso ha ocurrido en la región de las dunas, entre Lombartzyde y Nieuport. Los alemanes dicen que han hecho 1.250 prisioneros. Los británicos afirman que no continúa el ataque enemigo.

Las fuerzas aéreas inglesas del Mediterráneo han volado sobre Constantinopla, arrojando bombas encima de la escuadra turco-alemana, del ministerio de la Guerra y de los cuarteles. Los aviadores volvieron indemnes á sus bases.

En los frentes italiano, francés y balkánico no hay nada importante.

COMUNICACIONES OFICIALES

Francia.—París, 12.—Comunicado del medio día.—Lucha de artillería bastante viva en Champagne, en el frente del Aisne y en el sector del molino de Laffaux. Dos ataques enemigos en la región de la meseta triangular (Sur de Craonnelle y Sur de Juvincourt) han sido rechazados fácilmente. En las dos orillas del Mosa, en el sector de la cota 304 y al Norte de la obra de Hardaumont, después de un violento bombardeo, los alemanes han intentado numerosos golpes de mano, ninguno de los cuales ha tenido buen éxito. Nada que señalar en el resto del frente.

Alemania.—Koenigsweusterhausen, 12.—Frente occidental de la guerra.—Cuerpo de ejército del Príncipe heredero Rupprecht.—El día 10 de julio fué para nuestras armas un día de gran éxito. El enemigo no logró contraatacar. La actividad de ambas artillerías aumentó ayer en Flandes, ante todo el Sudeste de Ipres, en el Artois y en Lens. Llegamos á cabo varias empresas con éxito. Cerca de Mouchy, destacamentos de asalto hicieron irrupción en una porción de trincheras inglesas. Dichas incursiones las realizaron parte de un regimiento hanséutico, cooperando eficazmente los lanzallamas, y llevándose un número bastante considerable de prisioneros.

Cuerpo de ejército del Príncipe heredero alemán.—Durante el día se desarrollaron intensos combates en la Champagne occidental y en la orilla izquierda del Mosa. Tuvieron buen éxito algunos combates de patrullas exploradoras.

Cuerpo de ejército del duque Albrecht.—Sin novedad.

Teatro oriental de la guerra.—Cuerpo de ejército del Príncipe Leopoldo de Baviera.—De nuevo hubo gran actividad de fuego en Rigga, en Smorgen y en Baranowitschi. También en Luck y en el campo de batalla de la Galitzia oriental aumentó la actividad á ratos, llegando á adquirir gran fuerza. Rechazamos contingentes de cazadores rusos á orillas del Schtschara y á orillas del Stochod, al Sudeste de Kowel, ataques parciales enemigos. Entre el Dniester y los Cárpatos los rusos tantearon el terreno, avanzando contra la posición de Lomnina, con destacamentos mixtos. Cerca de Kalusz, las avanzadas llegaron hasta la orilla occidental del río.

Frente macedónico.—Sin novedad.—Ludendorff.

Rusia.—Petrogrado, 12.—Frente occidental.—Hacia Dolinsk, nuestras tropas continúan la persecución del enemigo hacia el Noroeste; las tropas adversarias derrotadas son perseguidas por el ejército de Kornilof, desde Yezupol á Stanislawoff. Al medio día de ayer, nuestro cuerpo de ejército mandado por el general Teheremissow ocupó la ciudad de Halicz, llegando sus vanguardias á la orilla izquierda del Dniester. Al atardecer, nuestras tropas llegaron á la ciudad y río de Lomniza. En el frente desde Lomniza á Dobrovny ocupamos también, después de corto combate, los pueblos de Bludniki y Babin. Las tropas que atacaban en el frente Bogorodchan y Zolotyina rompieron la resistencia enemiga, atacando la línea Passetch-Liessiyuvka-Kosmatch. En el combate de la jornada capturamos más de 2.000 hombres y 30 cañones. En total, en los combates del 8, 9 y 10 apresamos en dirección á Dolinka más de 150 oficiales y 10.000 soldados, y unos 80 cañones, 12 de ellos pesados, aparte de gran cantidad

de artefactos de trincheras y ametralladoras, é importantísima cantidad de material de ingenieros y municiones. En el resto del frente hay intenso duelo de artillería hacia Zolotchow y Sur de Brzezany.

Frentes rumano y del Cáucaso.—Sin novedad.

Mar Báltico.—Las escuadrillas enemigas de hidroplanos efectuaron tres raids sobre Arensburg y región de Oesel, arrojando unas 30 bombas sobre la rada, baterías y construcciones. No causaron los proyectiles ni víctimas ni daños.

Este africano.—Londres, 12.—El flanco derecho del enemigo se hallaba el día 6 en las cercanías de Luniy, dirección de Mayongo, en la principal zona de operaciones. Al Sudoeste de Kilwa nuestras fuerzas hicieron un movimiento convergente contra la derecha enemiga en la línea Ukilis Mayongo, que tuvo pleno éxito. A pesar de la resistencia enemiga avanzamos en varias millas y empujamos al enemigo á Ukuli, llegando nuestras fuerzas al río Tumba. La columna británica que operaba con dirección á Mayongo, Sudoeste de Wungwy, hizo también progresos, cogiendo también prisioneros, y la tercera columna, que operaba al Sudeste de Iringa, se estableció firmemente entre los destacamentos enemigos de Mofou y la posición principal alemana, en la región de Songea-Liwale. Nuestras fuerzas de Likuu siguieron empujando al enemigo y cercaron la retaguardia alemana. Desde Rufigi, hemos avanzado 35 millas al Sur, hacia M'Swega, encontrando muy poca oposición.

Italia.—Coltano, 12.—En el valle de Travignolo rechazamos por medio de un enérgico contraataque á un destacamento enemigo, que durante la noche logró llegar á uno de nuestros puestos avanzados en la segunda cima del Colbricon. En el resto del frente la batalla ha quedado confinada á ligeros é intermitentes duelos de artillería.

LOS IMPERIOS CENTRALES

El rescripto imperial.—Basilea, 11.—El Emperador de Alemania ha dirigido al cancelar un rescripto diciéndole que el proyecto que se va á someter á la Dieta, como complemento del mensaje de 7 de abril, debe basarse en el derecho del voto igual.

El embajador de Austria en Berlín.—Amsterdam, 12.—Dicen de Berlín que el Emperador ha recibido al embajador de Austria.

El Consejo de la Corona.—Zurich, 12.—Una comunicación oficial publicada en Berlín ayer tarde anuncia que el Kaiser ha declarado, respecto á las reformas políticas solicitadas por el Reichstag y la opinión, que esas reformas tienen tal carácter, que no le conciernen sólo á él, sino á su sucesor. Se refieren, en efecto, al porvenir y sus consecuencias han de ser permanentes. Por ese motivo, el Kaiser llamó al Kronprinz para que asistiese á las sesiones del Consejo de la Corona, en que se tomarán acuerdos definitivos y se fijarán los límites de las concesiones que se avienen á hacer la Corona y el Gobierno al Reichstag. El Kronprinz llegó ayer á Berlín, procedente del frente, en tren especial, y asistió á una sesión del Consejo, presidida por el Kaiser.

Reformas en Prusia.—Zurich, 12.—De Berlín dicen, bajo reservas, al «Munchener Neuëste Nachrichten», que corre el rumor de la próxima publicación de un manifiesto imperial que contendría tres proclamações: 1.ª, el derecho electoral en Prusia; 2.ª, la modificación ministerial del Gabinete prusiano; y 3.ª, el establecimiento de un Gobierno imperial, basado en el sistema parlamentario.

El Reichstag reserva su voto.—Berna, 12.—Ha resultado un verdadero golpe teatral la sesión de ayer en el Reichstag, cuya inmensa mayoría se negó á votar el crédito de guerra, lo que no hará hasta que no esté bien informada de las intenciones del Gobierno. (Agencia Radio.)

La Comisión plenaria del Reichstag.—Basilea, 12.—De Berlín dicen que la Comisión plenaria del Reichstag se reunirá pasado mañana para tratar de política exterior. En la reunión de mañana se estudiará la política interior.

Mensaje de un diputado socialista.—Berna, 12.—El *Wochenarts* publica el siguiente mensaje del diputado socialista Maerfeld, al cancelar, que dice así: «Todos los soldados de una batería del frente occidental, que estoy pronto á nombrar, han tenido que escuchar, por orden de sus oficiales, la lectura de un artículo del *Koelnische Volkzeitung* reclamando aneaciones importantes. Los soldados tuvieron después que firmar su adhesión al artículo, so pena de ser pasados ante Consejo de guerra, mostrándose todos favorables á la propuesta paz de Hindenburg. Esto se interpreta como un evidente signo de debilitamiento moral y del poder enemigo y expresa el temor de las clases populares en cuanto al porvenir que pueden correr arrancadas hoy al despotismo.»

LOS RUSOS

Kerensky en la línea de fuego.—París, 12.—Telegrafían de Petrogrado al *Petit Parisien*: «Kerensky continúa asistiendo en persona al desarrollo de la ofensiva. Está continuamente en los puestos de observación de la infantería ó de la artillería. Ultimamente se hallaba con las tropas del general Kornilof. El ministro ve de este modo con sus propios ojos los ataques. Guía á los regimientos, soldados y oficiales;

los recompensa ó los castiga inmediatamente después de las acciones. Durante la última ofensiva, durante la batalla, el ministro retiró al general que mandaba la división finlandesa y nombró en su lugar al general Dimidof. En otro regimiento que cogió una batería enemiga de seis piezas, Kerensky felicitó á los soldados y pidió que cada compañía designase á un soldado que fuese digno de recibir la cruz de San Jorge de manos del propio ministro.»

Sigue el avance.—Londres, 12.—Dicen de Petrogrado á la Agencia Reuter que, según noticias recibidas en el ministerio de la Guerra, las tropas rusas continúan persiguiendo al enemigo con éxito, habiendo tomado, después de vivo combate, la ciudad de Kakusz, residencia del Estado Mayor de los ejércitos enemigos. Numerosos prisioneros han caído en poder de las tropas rusas.

Sólo el legítimo Petróleo Gal contiene la caída del cabello. Veinte años de éxito creciente son la mejor garantía. Todas las imitaciones han fracasado.

LA GUERRA AEREA

Bombardeos.—Londres, 11.—Oficial.—Comunican de Salónica que nuestras fuerzas aéreas bombardearon Drama, Forna y Angista y algunos puntos más en la línea de comunicaciones enemigas en el valle del curso superior del Struma. (Agencia Radio.)

EN EL FRENTE OCCIDENTAL

Informes franceses.—París, 11.—Por razones que son menos de orden militar que político, los alemanes, desde hace algunos días, se esfuerzan á toda costa en obtener éxitos, porque la reanudación de la victoria de los rusos les ha quitado toda esperanza de obtenerlos en el frente oriental, y vuelven sus armas contra el frente occidental.

En el Camino de las Damas intentaron varias veces hundir nuestra línea; pero siempre, luego de las ventajas parciales, tuvieron que devolvernos el terreno reconquistado. Ante la continuidad de sus fracasos, hoy dirigieron sus esfuerzos contra los ingleses. Un ataque muy poderoso logró, al primer choque, ventajas locales; pero todo hace creer que serán provisionales y que la reacción de nuestros aliados les devolverá plenamente el dominio de las posiciones momentáneamente abandonadas.

El asalto alemán fué ejecutado después de una preparación de extrema violencia que no duró menos de veinticuatro horas consecutivas, teniendo por objetivo, particularmente, el frente de Nieuport, donde los ingleses relevaron recientemente las tropas belgas del sector contiguo á la costa.

Nuestra línea, después del famoso combate de 1915, se fijó algunos centenares de metros delante de la orilla derecha del Iser en las dunas.

La artillería enemiga batió fácilmente las organizaciones defensivas, necesariamente débiles por las condiciones del terreno.

Por otra parte, los tiros continuos de los alemanes sobre los puentes establecidos sobre el Iser, terminaron por destruirlos.

Las comunicaciones con la retaguardia estaban cortadas y los refuerzos no podían llegar.

El destacamento que tenía aquel terreno tuvo que replegarse sobre la orilla izquierda del Iser y unirse al grueso de las fuerzas británicas para evitar caer prisionero inútilmente.

La acción se limita, pues, á la ocupación por el enemigo de una tira de tierra de 1.300 metros de larga por 500 de ancha, en terreno sin valor defensivo, puesto que está á merced de los bombardeos por mar de los monitores ingleses, y sin utilidad ofensiva, pues por sí mismo, á pesar de su poca amplitud, constituye, con defensores resueltos, una barrera infranqueable para el enemigo, como lo probaron los fusileros marinos en otra ocasión.

Esta afirmación se encuentra en el hecho de que los alemanes no pudieron desarrollar sus ventajas más al Sur, hacia Lombaertzyde, donde fueron contenidos.

En resumen, la operación no presenta importancia, como los boletines enemigos se esfuerzan en darla aumentando los efectos á su gusto. Esto es únicamente un sondeaje poderoso.

Es dudoso que el enemigo obtenga en ese sector, si se obstina, resultados decisivos.

En el frente francés, los combates de infantería se limitaron á acciones locales secundarias; pero la actividad de la artillería no dejó de ser viva.

LOS PORTUGUESES

Huelgas en Lisboa.—Lisboa, 12.—Los obreros de construcciones civiles, los carreteros y los obreros del puerto han abandonado el trabajo. Por la ciudad solo circulan algunos vehículos fuertemente protegidos por soldados de caballería. La fuerza patrulla por las calles de la población y por el puerto. Por ahora, hay tranquilidad.

LOS ESTADOS UNIDOS

Estación radiotelegráfica clandestina.—Nueva York, 12.—Las autoridades se han incautado de una instalación radiotelegráfica, ins-

talada en la costa cerca de Nueva Londres. Hay dos alemanes detenidos.

La Misión Root.—Nueva York, 12.—La Misión Root abandonará Petrogrado en esta semana, y antes de salir de Rusia para ir al Japón visitará algunas grandes poblaciones. El Gobierno y el Presidente yanquis están muy satisfechos de los resultados de esta Misión, que ha prestado un inmenso servicio á los Estados Unidos y á la causa de los países aliados. (Agencia Radio.)

FUERA DE EUROPA

En Mesopotamia.—Londres, 11.—Oficial. Comunican de Mesopotamia que una columna volante, auxiliada por aeroplanos y automóviles blindados, combatió tenazmente á fuerzas irregulares turcas que habían atacado un convoy cerca de Bakuba. Durante el mes de junio hicimos 75 prisioneros turcos en exploraciones é incursiones de poca importancia sobre las fuerzas enemigas. En Samarra se rindieron dos aviadores alemanes, quienes confesaron que se les habían incendiado los aeroplanos en el desierto y que otros dos aviadores alemanes, imposibilitados para andar, se habían quedado atrás. Inmediatamente se enviaron automóviles blindados para transportarlos. (Agencia Radio.)

Un combate.—Londres, 12.—Oficial.—Cinco aeroplanos que patrullaban hoy al Sur de Nieuport, descubrieron diez aparatos exploradores, tipo albatros, y tres mayores. Tres de los primeros y dos de los segundos cayeron por haber perdido el gobierno. Uno de los nuestros se ha extraviado. (Agencia Radio.)

LOS ALIADOS

Varias preguntas.—Londres, 11.—Mister Lynch ha preguntado esta tarde en la Cámara al ministro de Negocios Extranjeros si conocía el total de las sumas arrebatadas en Bélgica y el Norte de Francia, á las poblaciones, por las autoridades alemanas, y si estas expropiaciones de dinero serían exigidas al enemigo como indemnización al final de la guerra. Mr. Balfour contestó diciendo que no conocía el total exacto ni de las sumas ni de los objetos y cosas de valor arrebatadas ó destruidas; pero afirmó que se tendrían en cuenta esos hechos al tratar con el enemigo, en las negociaciones de paz. El diputado Smith preguntó también á Mr. Balfour si los Gobiernos ruso y americano habían significado su asentimiento á la proposición de los aliados concerniente á Alsacia y Lorena, de la cual se hablaba en la nota de la Entente al Presidente Wilson. Balfour contestó que aún no se conocían las respuestas. El mismo diputado preguntó después si existía algún acuerdo con Bélgica mediante el cual, y en caso de victoria de los aliados, este país obtendría en Europa el ensanchamiento de su frontera. Mr. Balfour contestó negativamente. Contestando á una última pregunta, el secretario declaró que se sostienen negociaciones entre los Gobiernos italiano y helénico para que las tropas italianas evacuen las partes del Epiro que tenían ocupadas.

Fabricación de aeroplanos.—Londres, 11.—Mr. Addison, ministro de Municiones, ha declarado hoy que no hay actualmente menos de mil talleres dedicados á la fabricación de aeroplanos, cuya construcción aumenta á pasos agigantados. Se produce hoy tres veces más de aeroplanos que hace un año. La producción en diciembre será doble que la de abril. La fabricación mensual de motores de aeroplanos es ya doble, y antes de fin de año será doble de la actual. El programa ministerial, en materia de aeroplanos, es el de obtener la producción máxima.

Los agregados militares neutrales.—París, 11.—Han regresado á París los agregados militares neutrales que han visitado el frente desde Pont-a-Mousson á Belfort, estudiando la guerra de montaña y la organización militar, visitando las trincheras de primera línea, á menos de 20 metros del enemigo en algunos puntos y viviendo entre los combatientes. Uno de los agregados manifestó á un redactor de Havas que venían maravillados del espíritu de las tropas, lo mismo en los jóvenes como en los territoriales, animados todos del deseo unánime de libertar el territorio francés y no preocupándose de ninguna de las cuestiones que no sean la expulsión del enemigo del suelo patrio. Todos los soldados tienen confianza ilimitada en el mando supremo y la convicción de la derrota matemática de los alemanes. «Un poco de paciencia—dicen—basta.»

La cuestión de Alsacia Lorena.—París, 12.—La Comisión de Asuntos exteriores del Senado oyó ayer á M. Ribot, que habló acerca de la intervención de M. Thomas sobre la cuestión de Alsacia-Lorena. El presidente declaró ante la Comisión: «Tenemos un derecho imprescriptible sobre Alsacia-Lorena, que nos fué arrebatada por la fuerza. No podemos admitir un plebiscito.» Esta es la opinión del Gobierno en pleno, con la cual está de perfecto acuerdo M. Thomas.

Extraña muerte del capitán Robertson.—Londres, 12.—El capitán A. Robertson, hermano del jefe del Estado Mayor británico, ha sido encontrado ahogado en el puerto de Howth, cerca de Dublin. Estaba agregado al servicio de Avituallamiento de Dublin; salió de su domicilio el martes por la noche y no se volvió á saber de él hasta que se ha encontrado su cadáver.

CORREO DE PARÍS

(DE NUESTRO REDACTOR EN PARÍS)
«Independence Day».

Bajo las nubes apetonadas del cielo tormentoso de este verano, amanece en las calles de París el día 4 de julio. El aire corre por las calles haciendo vendaval y gondelea las alegres banderas norteamericanas asomadas á los balcones.

París está todo verde con su primera pompa veraniega. A lo largo de los bulevares, en los jardines de las plazas, á la redonda de las fuentes, los árboles, con el viento, se hallan embravecidos.

Muy de mañana, las vías céntricas se pueblan de gente endomingada. En los puestos de periódicos, los carteles, bien sujetos, anuncian al aire libre y revuelto: «Hoy: Independence Day.» Y en otra línea, con esa síntesis azarosa y periodística de la actualidad, continúan anunciando: «La ofensiva rusa: 15.000 prisioneros alemanes.»

La Guardia Republicana muestra su alto morrión, que, repetido, dibuja en el aire los bordes de las aceras. Detrás de esta línea de la Guardia, poco á poco, se congrega, en una densa faja, el pueblo.

En una ciudad apartada cual Madrid, el pueblo se congrega con fiesta, por ejemplo, para presenciar el entierro de uno de esos personajes que se van al otro mundo con bandera y música. Fuera de las fiestas locales—corrida de Beneficencia, San Isidro esquelético, cálidas verbenas—, el pueblo madrileño, si no es en los entierros oficiales, no tiene otras ocasiones de manifestarse en congregación.

En París, antes de la guerra, esas manifestaciones se producían por cualquier remolino del río de mil colorines, el río cosmopolita que, al igual del Sena, atraviesa la ciudad.

Ahora en París, lo cosmopolita son las armas; y sigue siendo lo parisiense conmemorar algo universal, como la Independencia de los Estados Unidos. Hoy, día de esta conmemoración, van á desfilan por París los primeros soldados que irán á las trincheras bajo las estrellas de los Estados Unidos de Norteamérica.

El aire rudo de vendaval hace una, se diría sólo una, onda sólida en el ambiente. Y en la onda parece que se apoyan las armas rígidas, cubiertas de flores.

Avanzan por el aire las columnas de fusiles. Los muchachos trepan árboles arriba, entre las hojas verdes que se menean y brillan como rodajas de pandetera.

Delante de mí, un viejo luce sobre la gorra, así, un penacho, la bandera norteamericana. A mi lado un hortera, con su gorro y su chaquet, lleva la banderita en la solapa. Y dos muchachas guapeonas, de cuello modelado y carnoso, se han prendido en la cabeza tantas banderas, que se han hecho, con los colores norteamericanos, dos alegres sombreros.

Las dos muchachas hablan. Dice una: «Estos norteamericanos vienen á romperse el alma por nosotros.»

La otra responde: *C'est beau*.
C'est beau! Lo que es hermoso es un pueblo, lugar común del espíritu, expansivo y sensible; es ingenuo como un niño.

Los soldados norteamericanos que desfilan son casi todos menudos y cetrinos, ágiles bajo sus enormes sombreros puntiagudos, de color marrón y de alas anchas. Son de la frontera de Méjico.

—¡Viva Wilson! ¡Viva América!—grita la multitud. En la altura de los balcones, las banderitas y los pañuelos se mueven cual las hojas de los árboles.

Pasa el general Pershing. Va garrido como un vaquero de romería; el traje, color kaki, es de campo y no de parada militar; el sombrero, de anchas alas; el arzón de la montura, un ramo de flores, y los estribos, de silla vaquera. Su rostro, afeitado, es lo más alto del cortejo.

—¡Viva América! ¡Viva Wilson! ¡Viva el general Pershing!—gritan todos á mi alrededor.

La muchedumbre apretujada levanta las manos sobre la cabeza para aplaudir. Los vivos van cayendo y levantándose, y desaparecen con la música que se lleva á los soldados.

La multitud rompe filas. Los morriones de la Guardia Republicana se pierden en el océano de sombreros de la multitud. Un filósofo observa:

—¡Los soldados del tío Sam! Es la primera vez que he visto soldados con sombrero.

Observación profunda y que marca el carácter y la dirección de la guerra.—*Corpus Barga*.

ACONTECIMIENTOS EN EL MAR

Los puertos ingleses.—Londres, 11.—Parte semanal del Almirantazgo.—Llegadas y salidas de buques de todas las naciones, 5.696; Mercantes ingleses hundidos por minas ó submarinos, de más de 1.600 toneladas, 14; de menos de 1.600, tres; mercantes atacados infructuosamente, 17; pesqueros ingleses hundidos, siete. (Agencia Radio.)

Contra los barcos noruegos.—Londres, 12.—Siguen llegando noticias de los atentados cometidos en el mar por los alemanes, de que son víctimas los marinos noruegos. El «Koning Haakon» fué torpedeado el 24 de junio á la altura de Arcachón, cañoneando el submarino á las canoas de salvamento y á la tripulación, compuesta de 23 hombres, de los cuales sólo tres se salvaron.

Informaciones de provincias

EL ASUNTO DEL DIA

Testimonio de gratitud

Hace tres días recibió el alcalde de Córdoba un telegrama del ministro de Fomento, que decía así: «Complazco en participarle que hoy he firmado el expediente de replanteo del trozo primero de las obras del canal del Guadalquivir, cuyo presupuesto produce un adicional de doscientas trece mil quinientas pesetas, habiendo autorizado, por el sistema de administración, la construcción de las mismas». El alcalde de Córdoba se apresuró, como es natural, á hacer pública la fausta noticia; y los periódicos cordobeses, al reproducir el telegrama del vizconde de Eza se desahogan en elogios y congratulaciones, reflejo de la impresión excelente que en el pueblo cordobés ha causado la concesión. La provincia de Córdoba tiene puesta su fe y su esperanza en el pantano del Guadalquivir. Confía fundadamente en que la realización de esa obra hidráulica constituirá para ella fuente de redención. Es justo que suspire por verla convertida pronto en realidad, por tocar cuanto antes sus frutos. Y es justo también que sienta gratitud inmensa y se desahogue en elogios por quienes á tal fin contribuyeron. El testimonio de gratitud expresado en esta ocasión por Córdoba al ministro de Fomento quiere decir, por otra parte, que las regiones españolas sólo se pagan ya de realidades positivas. El viejo régimen de la palabrería gárrula, de los ofrecimientos por lo regular no cumplidos, ha pasado al rincón de la más desacreditada de las historias. Las ansias de vida que hoy sienten las comarcas de España piden la efectividad de los hechos y repugnan las marrullerías de la política vieja. Nuestros pueblos saben agradecer; díganlo ahora el vizconde de Eza con relación á Córdoba; pero también han aprendido á no dejarse ya engañar con palabras vanas. Por eso desprecian á los curanderos de la política. Por eso ensalzaron á los verdaderos cirujanos.

HACE MEDIO SIGLO

Día 13 de julio de 1867.—Un colega ferrolano escribe un sentido artículo, en el que desarrolla importantes consideraciones derivadas del hecho de no haberse pagado todavía la mensualidad de abril á las clases de Marina de aquel departamento. En el de Cádiz, según dice *El Comercio*, se ha dispuesto de orden superior que los pagos á la Marina se consideren preferentes interin en el percibo de sus haberes exista la desvelación con las otras clases del Estado. Para empezar á arreglar esta irregularidad se esperaba en Cádiz una gruesa suma procedente de la Tesorería de Málaga. (De *La Correspondencia de España*.)

EN SIERRA DE ESPAÑA

CAMPAMENTO DE EXPLORADORES

Continúa cada vez más animado é interesante el campamento de exploradores organizado por el Consejo provincial de Murcia, y continúan los jóvenes exploradores recibiendo á diario centenares de visitas de los vecinos de los pueblos inmediatos, prueba inequívoca de las simpatías que despiertan en toda la provincia. Entre las personalidades que últimamente han llegado al campamento figuran la distinguida esposa del senador D. Isidoro de la Cierva, acompañada de sus bellas hijas y de su sobrino D. Ricardo, hijo del ex ministro del mismo apellido; D. Miguel Zapata y el doctor Parde.

Se han cruzado telegramas de saludo y felicitación entre los exploradores que hacen el campamento y los señores duque de San Pedro de Galatino, García Molinas, Zurano, Sánchez Guerra y exploradores de Aguilas. En los concursos escultistas celebrados obtuvieron premios los siguientes exploradores:

De Morse, con banderas.—Medallas de oro: Pedro García Baeza y José García Sicilia. Medallas de plata: José Capdevilla, José Troyano, José Balboa y Luis Ferrán.

De Morse con pito.—Medalla de oro: José García Sicilia. Medallas de plata: José Troyano y José Capdevilla.

De Morse con manipulador.—Medallas de oro: José Capdevilla y José García. Medallas de plata: José Jareño y José Troyano.

De Morse con heliógrafo.—Medalla de plata: José García Sicilia.

—Esta tarde se desarrollará un supuesto escultista en el que tomarán parte todos los exploradores del campamento, y el viernes se realizará una excursión al monte denominado Morrón de Totana, distante del campamento unos veinte kilómetros, á cuya excursión asistirá el obispo de Murcia, sabio botánico que durante los paseos con los muchachos les va dando provechosas enseñanzas.—Alejandro Pizarroso.

Sierra Espuña, 11 julio.

Reformatorio de adultos de Ocaña

Siguiendo la costumbre establecida en este Reformatorio, y que tan excelentes resultados viene dando en la regeneración de los delinquentes, el día 8 del actual se han celebrado los exámenes semestrales de enseñanza escolar é industrial, que han sido una nueva demostración del acierto del sistema y de los progresos de esta institución. En los ejercicios físicos de instrucción y gimnasia, que se realizaron á primera hora; en la misa cantada por los reclusos con acompañamiento de la banda de música, y después en los programas de Gramática, Aritmética, Geografía, Geometría, Historia, Nociones de Física, Agricultura y Religión y Moral, dieron pruebas los reclusos de la aplicación con que siguen las enseñanzas de sus profesores.

El marqués de la Frontera, director general de Prisiones, que presidió tan solemne acto, y á quien acompañaban D. Fernando Cadozal, inspector general del ramo, y el jefe del Negociado de Instrucción y Trabajo don Crispulo García de la Barga, así como las autoridades y personas distinguidas de Ocaña, expresó su satisfacción por el estado de adelanto en que encontró á los reclusos, felicitando al personal por el orden é higiene que pudo comprobar en todos los servicios y dependencias, ofreciendo que pondría en conocimiento del ministro de Gracia y Justicia las normas pedagógicas establecidas en el Reformatorio y el provecho que con ellas se consigue.

Fueron repartidos los premios, consistentes en ropas y cantidades en metálico, para sus fondos de ahorros, y de libre disposición, en la forma siguiente:

Enseñanza escolar.—Primer grupo: analabatos, 8. Segundo grupo: elemental, 14. Quinto grupo: superior, 59.—Dibujo, 3. Religión, 12. Gimnasia sueca, 75. Instrucción militar, 114. Orfeón, 33. Música, 23.

Enseñanza industrial.—Encuadernación, 1. Zapateros, 20. Carpinteros, 2.

Por la tarde se organizó un concierto por la banda de música y el orfeón, terminando con ello el notable programa del día, digno de verdadera mención por la importancia que representa en el adelanto penitenciario de nuestra nación, según manifestó el director general, anunciando que tendría singular complacencia en dar noticia de ello á don Eduardo Dato, creador de esta progresiva institución.

ANDALUCIA

Incendio de mieses.—Jerez, 12.—Un incendio ha destruido gran parte del cortijo de Santo Domingo, destruyendo 45 aranzadas de trigo en pie, que suponen 800 fanegas de semilla. La Guardia Civil, los guardas rurales y el personal obrero del cortijo consiguieron dominar el fuego. El siniestro ha sido casual.

Para que se facilite la exportación.—Cádiz, 12.—La Prensa y los centros mercantiles

industriales recurren al ministro de Hacienda para que ordene al administrador de la Aduana haga desaparecer los obstáculos que se oponen á la exportación de determinadas mercancías extranjeras ingresadas en los depósitos francos de Cádiz, al amparo de la ley; por un error en la interpretación de las reales órdenes. Solicitan el apoyo de toda la Prensa para conseguir el logro de estas justas aspiraciones.

El Infanta Isabel de Borbón.—Cádiz, 12.—Comunica por radiograma el capitán del transatlántico *Infanta Isabel de Borbón*, que el martes, á las seis de la tarde, cortaba el Ecuador.

CASTILLA LA NUEVA

Monte ardiendo.—Ciudad Real, 12.—En la boca del túnel número 1, próximo á la estación de Caracul, se declaró un incendio, corriéndose al monte inmediato. Fué ocasionado el siniestro por una cerilla que distraídamente arrojó, ardiendo el monte después de encender el cigarro, Miguel Jiménez, que marchaba por la vía.

La dinamita.—Un vecino de la mina de Lourdes, de Puertollano, llamado Felipe García, se metió un cartucho de dinamita en la faja. Estalló la dinamita y Felipe sufrió gravísimas lesiones.

Robo de un baúl.—De la casa número 17 de la calle de Granada, de Ciudad Real, se llevaron los ladrones un baúl con ropas y objetos valorados en 2.500 pesetas. Se ignora el paradero del baúl y de los que lo robaron.

Aroñado por un carro.—Dicen de Socuéllamos que el vecino Agustín Muñoz guiaba un carro. Se desmandó la caballería y Agustín fué aroñado, sufriendo lesiones que le ocasionaron la muerte hora y media después del accidente.

CATALUNA

Tranquilidad.—Barcelona, 12.—Sigue siendo completa la tranquilidad. Los obreros de estampados continúan trabajando, lo mismo que el lunes, sin incidentes.

Los parlamentarios.—El gobernador ha manifestado al medio día á los periodistas, que respecto al manifiesto y telegrama remitido al Presidente del Consejo de ministros por la Asamblea de parlamentarios, no autorizará mas que la publicación del telegrama y la contestación oficial al mismo, del ministro, cuyo texto facilitará esta noche.

Sigue el misterio.—Las causas de la muerte de José Climent siguen en el misterio. Las pesquisas de la Policía y del Juzgado se llevan con reserva extraordinaria. Según parece, la gorra que llevaba el interfecto al ser encontrado en la calle, que obra en poder del Juzgado, no era la suya, pues un sujeto ha entregado al padre de Climent otra gorra, con la que salió de su casa la noche del suceso. Un vecino que habita una tienda próxima al lugar en que se supone debió ocurrir el suceso, ha declarado que oyó una detonación bastante antes de haber sido encontrado el cuerpo de Climent en la calle. Parece que se da por descontado que el suceso ocurrió en lugar algo distante del en que fué encontrado moribundo.

El asunto del gas.—La Compañía del Gas Leñón ha presentado una demanda civil contra una entidad de la barriada de San Martín, que no quiso abonar el aumento que la Compañía impuso en el precio del gas. La Compañía cerró las espitas á los que se negaron al pago, pero luego las volvió á abrir, depositando previamente el importe del gas consumido con arreglo á los precios establecidos, antes del aumento, en el Juzgado.

Los interesados alegan para no pagar el aumento, que la concesión del servicio de alumbrado impone á la Compañía la obligación de no aumentar el precio del gas hasta el año 1925, y la Compañía alega que el contrato se hizo con el Ayuntamiento de San Martín, que no existe hoy. El asunto despierta gran interés, porque de perder la Compañía, tendrá que abonar algunos miles de pesetas que ha cobrado á los vecinos de aquella barriada.

Teatro de la Naturaleza.—Como en otros veranos, en muchas poblaciones de Cataluña se darán representaciones al aire libre, de operas y dramas. A fines del mes actual, en un bosque situado en las inmediaciones de Sabadell, se organizará un teatro de la Naturaleza,

en el cual se presentará el tenor Palet con la *Ópera Carmen*.

NAVARRA

Feria de ganados.—Pamplona, 12.—En la feria de ganados, á pesar de lo elevado de los precios, los tratantes, especialmente levantinos, adquirieron todos los caballos de la montaña, pagándolos en su mayor parte á 250 pesetas por cabeza. Los caballos se han cotizado, según su clase, á 500 y 600 pesetas; las yeguas y potros, de 405 hasta 600; los mulos, á 1.000.

Viaje de prácticas.—Los alumnos de último año de la Escuela de Ingenieros de Caminos, acompañados del profesor Sr. Sánchez Cuervo, llegaron en viaje de prácticas; permanecerán aquí doce días, estudiando el proyecto del pantano de Arinosin, que afecta á una zona importante.

Los toreros.—Gallito y Gaona con sus cuadrillas marcharon á La Línea. Los aficionados han quedado defraudados en estas corridas por la falta de bravura del ganado y la deslucida labor de los diestros.

VALENCIA

Legitimistas que reconocen las instituciones.—Castellón, 12.—Significados tradicionalistas de Alcalá de Chisvert, entre ellos Calca, el hijo del célebre cabecilla que en la guerra civil operaba con su partida en el Maestrazgo, han visitado al gobernador civil para hacer solemne declaración de que, separándose del partido jaimista, reconocen las actuales instituciones y la legitimidad dinástica, y al propio tiempo ingresan en el partido conservador.

Muerto en riña.—Castellón, 12.—En una taberna cuestionaron Tomás Segarra Cubedo, de veintisiete años, soltero, y Juan Ramos Ramos, de igual edad, casado. Intervinieron los que estaban en la taberna, y se apaciguaron ambos; pero más tarde se reprodujo la pendencia y salieron á la calle desafiados. Juan le asestó á su contrario una cuchillada que le partió el corazón. Recogido Tomás, falleció en el trayecto del Hospital, donde le condujeron. El agresor se presentó en el Juzgado.

Falta de agua.—Telegrafía el alcalde de Almenara que teme surja una alteración del orden por falta de agua para los arbozales de que son propietarios vecinos de aquel pueblo. El alcalde, con personal de la División Hidráulica del Júcar, ha marchado á la finca de Casablanca, para gestionar que faciliten agua y solucionar así el conflicto.

Captura de un bandido.—Castellón, 12.—Dicen de Morella que en todo el Maestrazgo ha producido júbilo la noticia de haber sido capturado en Barcelona el bandido *Flojo*, que tenía atomizados á los habitantes de aquellos contornos. La última fechoría cometida fué en la semana pasada, cuando sostuvo un tiroteo su banda con la Guardia Civil, al dar ésta la voz de alto. Los bandidos lograron huir y *Flojo*, al sentirse herido en una pierna, se tiró al suelo, logrando arrastrarse hasta ocultarse entre los matorrales. Los bandidos usaban fusiles de sistema antiguo, y en el encuentro perdieron prendas de vestir.

VASCONGADAS

Las carreras de San Sebastián.—San Sebastián, 12.—Con gran animación empieza la primera carrera para el premio de Rentería, 2.000 metros. Corren seis caballos, ganando las 1.500 pesetas *«Hayes»*, de Perales Parlagé, montado por Hirsens; 300 pesetas *«Lamermoor»*, del duque de Toledo, montado por Lyne; 200 pesetas *«Princesa»*, del marqués de Villamejor, montado por Gómez.

Segunda carrera.—San Sebastián, 12.—En la segunda carrera para el premio de Tolosa, 2.000 metros, corrieron cuatro caballos, ganando 2.500 francos *«Peonia»*, del barón de Velasco, jinete Schusel; 150. *«Ox»*, del duque de Toledo, jinete Lyne. *«Peonia»* ha sido adquirido en 5.100 francos por el conde de Raivaud.

Tercera carrera.—Premio Biarritz. Ganaron: el primero, de 3.000 pesetas, *Plouffier*, de Colm; segundo, 600 pesetas, *Pantegruell*, del marqués de Martorell, y tercero, 400 pesetas, *Rayo*, de Colm.

Cuarta carrera.—Premio Hendaya. Corrieron ocho caballos. Primer premio, 4.000 pesetas, *Le Chatelet*, de Colm; segundo, 600, *Saint George*, del marqués de San Miguel, y tercero, 400, *Gobe Toul*, de Geal Liens.

AVISOS UTILES

DISPEPSIA CURADA POR LA MAGNESIA BISURADA

Después de diez meses de terrible sufrimiento.

Interesante experiencia de un barcelonés.

De vez en cuando han aparecido artículos en nuestras columnas acerca de los males, beneficios que los dispepticos y enfermos del estómago pueden sentir tomando simplemente media cucharadita de Magnesia Bisurada pura con un poco de agua después de las comidas. A aquellos paciente, que no hayan aún probado este simple método, les será interesante el contenido de la siguiente carta, escrita por un barcelonés:

«Muntaner, 152, 2.º I.º
Barcelona, 17 octubre 1916.
Sres. Bi Mag Ltd.,
London.

Muy señores míos: Tengo el gusto de dirigirme á ustedes manifestandoles los efectos que me ha producido su Magnesia Bisurada. Hace diez años padezco del estómago, malas digestiones, acidez y fermentaciones anormales. He probado infinidad de específicos, con los que no he encontrado mas que un alivio momentáneo, pues en seguida volvía el dolor. Por un anuncio compré un frasco de su Magnesia Bisurada el día 5 del corriente, empezándola á tomar dicho día, sintiendo alivio desde el tercer día; hoy los dolores han desaparecido, siendo casi normales las digestiones y fermentaciones.

Se ofrece de ustedes su afectísimo y seguro servidor, G. S. M. B. (Firmado) Andrés González.

La susodicha carta confirma la opinión tan frecuentemente expresada por los especialistas de que el 95 por 100 de todas las enfermedades del estómago son debidas á la acidez, y que, por lo tanto, la forma más rápida y más segura de curar las enfermedades estomacales es neutralizando el ácido y evitando la fermentación de los alimentos en la forma arriba indicada. La Magnesia Bisurada pura puede adquirirse en todas las farmacias, y si se obtiene en una botella de cristal azul, se conservará por un espacio de tiempo indefinido. Todos los que sufren del estómago deben probar este remedio simple, el cual quita totalmente todo dolor en dos ó tres minutos.

Navarra Senda

MASAJISTA Y MANICURA

METODO RAPIDO Y SEGURO PARA ADELGAZAR

TRATAMIENTO EXTERNO

Ultimos adelantos para la belleza, de New-York, Berlin y Londres.

Conservación de la piel é higiene del cuerpo segun los tratamientos aconsejados por el

Institut de Beauté de Paris.

Servicios á domicilio. Monte Esquinza, 23.

Quinta carrera.—Premio Madrid. Corren nueve caballos, ganando el primer premio, 8.000 pesetas, *Kenm*, de Maté; el segundo, 1.500, *Le Lyndaret*, del marqués de Villamejor, y el tercero, 500, *Dame Lady*, del marqués de San Miguel.

TELEGRAMAS OFICIALES

Ceuta, 12.—En las canteras de Benjú ha ocurrido el derrumbamiento de una gran masa de piedras, que cayeron desde la altura de 60 metros sobre un grupo de obreros que cargaban unas vagonetas.

Resultó muerto Manuel García Gálvez; herido gravísimo, el capataz Wenceslao Moya, á quien hubo necesidad de amputarle ambas piernas, y heridos graves, Antonio Fernández Alarcón, Manuel García Mora, Francisco Acuña Salas, Ben Mohamed y otro moro.

Huelva, 12.—Ha quedado solucionada la huelga de obreros del muelle.

Cádiz, 12.—En Prado del Rey, los carabineros intentaron detener á dos contrabandistas de tabaco. Unas 400 mujeres y chicos se amotinaron contra la fuerza pública, apedreando á una pareja de la Guardia Civil, que se vió obligada á disparar al aire para contener á los amotinados. Acudieron más fuerzas y restablecieron el orden.

Folleton de «La Correspondencia de España».

XAVIER DE MONTEPIN

ADRIANO COUVREUR

PROHIBIDA LA REPRODUCCION

Después de escuchar con profunda atención, Teresa se atrevió á decir estas palabras:

—Y en dónde buscar á esa niña, puesto que la última persona á quien fué confiada ha desaparecido?

—Aún no lo sé; pero la volveré á encontrar: mi corazón me lo dice y mis presentimientos me lo aseguran... Mañana irá á verme un hombre que es el heredero universal de Joaquín Estival y que me ha prometido dar todos los pasos que mi ceguera me impide, y estoy segura que cumplirá su palabra y que conseguirá hallarla.

El carruaje se desvió. Habían llegado á su destino. La buena Teresa pagó al cochero, hizo que bajara su señora y la guió hasta la habitación que ocupaba en el tercer piso interior de la casa, que se componía de tres habitaciones y la cocina.

La señorita de Rhodé, reducida á ve-

getar con una renta vitalicia de dos mil francos, había sido dueña en otro tiempo de una fortuna considerable.

Debemos contar brevemente á nuestros lectores cómo y en qué circunstancias había desaparecido esa fortuna.

Isaura-Paulina de Rhodé pertenecía á una excelente y antigua familia del Poitou, cuyo último representante varón, el conde Julio de Rhodé, acababa de morir en Argel. Julio de Rhodé había tenido un hermano, tres años más joven que él, que era el padre de Paulina. Aunque ambos eran ricos, ninguno de los dos había querido llevar una vida ociosa é inútil. Julio de Rhodé, aventajado discípulo de la Escuela Politécnica, adquirió como ingeniero una gran reputación. Pablo, el padre de Paulina, había seguido la carrera judicial y ocupaba en París la posición de presidente del Tribunal Civil. Julio, espíritu mal equilibrado en cierto sentido, carácter agrio, egoísta y envidioso, no comprendía los gozes de la familia y se propuso permanecer soltero, mientras que Pablo, al contrario, sentíase atraído hacia dicha vida íntima y los gozes del hogar. Casóse, por consiguiente, siendo aún muy joven, con la señorita Gabriela de Ronceray. A pesar de la diferencia de sus instintos y de su modo de comprender la vida, los dos hermanos se querían y continuaban siempre en buenas relaciones. Al cabo de un año de casamiento, la señora Gabriela de Rhodé dio á luz una niña, con lo que su marido se consideró el hombre más feliz del mundo entero. Aquella dicha completa debía ser, por desgracia, de corta duración.

Algunos meses después del nacimiento de la niña, que había recibido en el bautismo los nombres de Isaura-Paulina, la joven madre murió casi de repente, y Pablo, desesperado, juró no volverse á casar más. La niña creció sin haber conocido á su madre. A los quince años su padre fué á reunirse en la tumba con la única mujer á quien había realmente amado. Julio de Rhodé fué nombrado por un consejo de familia tutor de su sobrina, y encargado, por consiguiente, de la administración de su fortuna, que ascendía á quinientos mil francos. Solterón egoísta, no habiéndole, además, sino un cuarto relativamente pequeño, aunque elegante y confortable, el señor de Rhodé no quiso cambiar sus costumbres y decidió que dejaría á su sobrina en el colegio en donde se hallaba hasta el día de su mayor edad.

La joven, sabedora de esta resolución, no aceptó, sin rebelarse violentamente, la idea de que durante seis mortales años le sería preciso vegetar en aquel convento, en donde se consideraba prisionera; participó su repugnancia á su tío y le suplicó que la recibiera en su casa pasado el primer año de luto. Julio de Rhodé se negó á ello rotundamente. Paulina no tuvo más remedio que someterse; pero al someterse no se resignó. Cuando llegaba la época de las vacaciones, su tío la llevaba á casa de unos amigos de su familia, en un antiguo castillo del Poitou, perdido en el fondo de los bosques. Allí pasaba dos meses en compañía de un señor feudal de setenta y cinco años y una señora que no tenía menos de sesent

Cinco años transcurrieron.

Paulina llegó á los veinte. —Dentro de doce meses la presentaré mis cuentas y la casaré—se decía su tío frotándose las manos;—y entonces, ¡adiós tutela que tanto me fastidia!

Desgraciadamente para la huérfana, las cosas no debían arreglarse de este modo. Los señores del Poitou en donde la señorita de Rhodé pasaba sus vacaciones recibían pocas visitas, y regularmente eran personas de bastante edad. No sucedió lo mismo el antepenúltimo año de ir allí Paulina, á causa de la presencia de un sobrino á quienes consideraban como heredero suyo. Este sobrino, que debía abrir la caza en el castillo, yendo á pasar en él quince ó veinte días, había llevado consigo algunos amigos más ó menos íntimos, entre los cuales se hallaba un joven de veinticinco años, parisense de pura raza, que poseía á fondo el talento y el lenguaje de los bulevares y que suplía el talento verdadero con la audacia. Sin fortuna conocida, jugador desentrenado, mimado en extremo por las mujeres, bien acogido en todas partes, pero medianamente apreciado por los mismos que no le rehusaban un vulgar apretón de manos, muy elegante, no podía menos de agradar á la señorita de Rhodé. Y, en efecto, le gustó mucho.

Desde el primer día, desde el primer momento, Paulina se sintió conquistada. Justo es añadir que no opuso la menor resistencia al sentimiento que se apoderaba de ella. Gastón Duil, que así se llamaba el joven, había oído hablar mucho de la señorita de Rhodé. No ignoraba que po-

seña quinientos mil francos, por lo menos, y que pasado un año, el día de su mayor edad, sería dueña absoluta de su fortuna y de su mano.

Aquella ganga era preciso no dejarla escapar. Gastón hizo todo lo necesario para ello, y consiguió un éxito completo. Cuando Paulina volvió al convento llevaba en el fondo de su corazón el amor más romántico y exaltado, cuidadosamente conservado por Gastón, que halló el medio, gracias á la benevolencia de un profesor de música admitido en el colegio, de hacer que llegaran sus cartas á la joven. Paulina contestó á ellas. Esta correspondencia, exaltada en extremo, duró diez meses. A las vacaciones siguientes, los dos jóvenes se volvieron á encontrar en el Poitou. Gastón Duil, fríamente calculador y únicamente enamorado de la fortuna que había que conquistar, representaba con un talento de primer orden la comedia del amor. El amor, Paulina lo sentía realmente y con una violencia indecible. Aquella pasión había llegado en ella casi á la locura. Julio de Rhodé fué al castillo á pasar tres días junto á su sobrina, que á la semana siguiente cumplía su mayor edad.

En el momento de marcharse á Argelia, en donde debían retenerle durante muchos meses unos trabajos importantes que le había confiado el Gobierno, el señor Rhodé había resuelto entregar en seguida sus cuentas de tutela á su pupila y casarla con el hijo de uno de sus amigos.

—Así se lo dijo.

—Pensáis en casarme, tío mío!—exclamó la joven con asombro é inquietud.

INFORMACIONES DE MADRID

LO DEL DIA

LA ÚLTIMA TRINCHERA

Puesto que el asunto está sobre el tapete, por ser el tema de la actualidad, conviene hablar de la inmunidad parlamentaria para defender ésta a todo trance. Es la última trinchera que queda al liberalismo español, después de haber naufragado en la realidad tantas libertades públicas consignadas en nuestra Constitución y reguladas en nuestras leyes especiales.

El derecho de asociación y de reunión está sometido al arbitrio ministerial, aun en tiempos normales. Sin escrúpulo alguno se suspenden reuniones, porque, contra el espíritu de la ley, que es amplísimo, se ha sacado el tranquilo de la previa autorización de la autoridad gubernativa. Claro es que en tiempos de inquietud, máxime cuando se hallen en suspenso las garantías constitucionales, se explica la prohibición de reuniones que puedan dar motivo a alteraciones del orden público.

Ya que la pasividad de la opinión y la negligencia de los partidos políticos han consentido, con lamentable abandono de sus deberes, que se hagan endémicas ciertas corruptelas gubernamentales, es necesario que se defienda la inmunidad parlamentaria, contra la cual tantos asaltos se han dado repetidas veces, y que, aun cuando un tanto mermada, se halla todavía garantida.

Mientras los representantes del país, aun clausurado el Parlamento—y en España está cerrado casi siempre—, se consagran a la actuación política con arreglo a sus respectivos ideales, es indispensable que se les den las necesarias seguridades para el ejercicio pleno y absoluto de sus derechos. Sólo las Cámaras tienen competencia para resolver si los actos realizados, por la palabra ó por escrito, en su calidad de representantes del país, por senadores ó diputados, son constitutivos de delito y deben ser perseguidos por el Tribunal Supremo de Justicia, á quien exclusivamente compete esa función, previa la autorización del Parlamento concediendo los suplicatorios que se le hayan elevado.

Esa es la doctrina constitucional y el estado jurídico de la cuestión en cuanto á las garantías de la inmunidad parlamentaria.

Y á ese criterio legal hay que ajustarse. No son únicamente las Cortes las que tienen que velar por sus fueros propios. También al Gobierno, salido de las filas parlamentarias, y sobre todo cumplidor de los preceptos constitucionales y de las leyes del Reino vigentes, corresponde la misión de cuidar que se guarde el debido respeto á la inmunidad parlamentaria.

BOLETIN RELIGIOSO PARA HOY

Viernes 13 de julio de 1917.—Sale el Sol á las 4,43 y se pone á las 7,28.

Santos del día.—Santos Anacleto, Papa, y Serapión, mártires; Joel y Esdras, profetas; Eugenio, Salustiano y Turiano, obispo, confesores, y Santa Mirope, mártir.

Cultos.—Se gana el jubileo de Cuarenta horas en la parroquia de San Sebastián, y continúa la novena á Nuestra Señora del Carmen; á las siete, misa cantada para manifestar á S. D. M.; á las diez, misa mayor, siendo orador D. Angel Pastor, y por la tarde, á las seis, estación, rosario, sermón, que predicará D. Juan Suárez Schimder; novena, pases, procesión de reserva, letanía y salve.

En San Ildefonso sigue la novena á Nuestra Señora del Carmen, y predicará en la misa, á las diez, D. Manuel Belda, y por la tarde, á las seis, el P. Pedro de Villarrín.

En Santiago, ídem id., D. Paulino Corrales, y á las seis y media, el P. Alfonso Gázquez.

En San Martín, ídem id., predicando, sólo por la tarde, á las seis, el P. Albino González.

En Santa Bárbara, ídem id., el muy ilustre señor D. Luis Calpena.

En el Buen Suceso, ídem id., D. Mariano Morlans.

En el Carmen, ídem id., á las seis y media, el muy ilustre señor D. Luis Quixal.

En San José, ídem id., D. Francisco Terreiro.

En Santa Cruz, ídem id., D. Manuel Fernández.

En la Concepción, ídem id., el muy ilustre señor D. Antonio Berjón.

En el Salvador, ídem id., D. Rogelio Jaén.

En la parroquia de Nuestra Señora de los Dolores, ídem id., un señor coadjutor.

En Santa Teresa, ídem id., D. Wenceslao Moreno.

En San Andrés, ídem id., D. Celestino Gallego.

En el Cristo de la Salud, ídem id., D. José Estrella.

En las Monjas de Santa Ana, ídem id., don José Rubio Robledo.

En San Millán, ídem id., á las siete, D. Rafael Sanz de Diego.

En la catedral se hará la novena á las siete de la mañana; en la iglesia Pontificia y Góngora, á las nueve, y en Covadonga, al anocheecer.

En la capilla del Instituto Rubio (Moncloa), á las seis de la tarde, estación, rosario, novena, motete, letanía y salve.

La misa y oficio son de San Anacleto, rito semidoble, color encarnado.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Remedios en San Gines, ó de la Salud en Santiago, San José y la Pasión.

Espíritu Santo.—Adoración nocturna. Turno: Sancti Spiritus.

HACE MEDIO SIGLO

Día 13 de julio de 1867.—«La Esperanza» se hace eco de los deseos de un suscriptor, que pide se sustituyan las palabras *gramo* y *litro* por *grama* y *litra*. He aquí la idea: «No les parece á ustedes, amigos míos,

que ya que el Gobierno español ha resuelto plantear en nuestra Nación el sistema francés de pesas y medidas, convendría siquiera ajustar exactamente la nomenclatura á la designación castellana que pide su etimología? Entonces, en vez de *gramo* y *litro*, que son dos solemnes disparates, se diría *grama* y *litra*. Esta no es opinión gratuita de un quidam como yo, sino que lo enseñaron en sus obras unos escritores tan competentes en ciencias físicas y matemáticas como los Sres. López Peñalver y Vallejo. Y aunque ellos no lo hubiesen dejado escrito, es cosa indudable para todo el que sepa que la pesa *grama* y la medida *litra* traen su origen de Grecia y no de Francia.» (De *La Correspondencia de España*.)

El haber del soldado y los contratistas del Ejército

Apenas insertó la *Gaceta* el aumento de un real diario acordado por el Gobierno para el haber del soldado, hubo contratistas que subieron el precio de los artículos que facilitaban para la confección de los ranchos, á los respectivos Cuerpos y unidades del Ejército.

En esta subida extemporánea se han distinguido los contratistas de Alcalá de Henares. El capitán general de la primera región lo ha puesto en conocimiento del ministro de la Guerra, quien está dispuesto á que, si es preciso, vuelvan los Cuerpos al antiguo régimen de comprar cada artículo donde más economía hallen, á fomentar la cooperación, como medio de lograr ventajas, y con respecto á la actitud de los mencionados contratistas de Alcalá, si persisten en ella, á trasladar los regimientos de Húsares á otros cantones, como el Pardo y Aranjuez, donde hay cuarteles en condiciones para su alojamiento.

AGUA DE SOLARES

Combate eficazmente la hiperclorhidria.

FIRMA REGIA

S. M. el Rey ha firmado los siguientes decretos:

Gracia y Justicia.—Jubilando á D. Ramiro Fernández de la Mora, magistrado del Tribunal Supremo; promoviendo á magistrado del Tribunal Supremo, á D. Alvaro Pareja y Pareja; á presidente de Sala de Barcelona, á D. Enrique Zaldívar y Ruiz; nombrando magistrado de Barcelona, á D. Ramón de las Cagigas y Larraz; presidente de la Territorial de Granada, á D. Juan Antonio Fort y Bellocq; promoviendo á presidente de Sala de Sevilla, á D. Pedro Calvo Camina; nombrando juez de primera instancia, presidente del Tribunal industrial de esta corte, á D. Francisco Torres Babi; trasladando á magistrado de la de Burgos, á D. Juan Pía y San Pedro; nombrando magistrado de la de Cáceres, á D. Juan Infante García; presidente de la Provincial de Cádiz, á D. Manuel Gómez Quintana; promoviendo á magistrado de la de Granada, á D. Gaspar Grotta; ídem á fiscal de Vitoria, á D. Nilo García Paredes; nombrando teniente fiscal de Valladolid, á D. José Espinosa y García Franco; trasladando á magistrado de Alicante, á D. Juan Antonio Montesinos Donday; nombrando teniente fiscal de Granada, á D. Ramón Pérez Cecilia; promoviendo á magistrado de Bilbao, á D. Antonio Bascón y Gómez Quintero; ídem á magistrado de Vitoria, á D. Miguel Federico Pío Mena y Ramos; promoviendo á magistrado de Lugo, á D. Francisco Fernández Bernal y Urizar-Aldaca; disponiendo que á los funcionarios de Prisiones que prestan servicio en Canarias se les abone el 30 por 100 como aumento de sus haberes; nombrando capellán de Reyes de Toledo, á D. José Ferré Domech; canónigo de Madrid, á D. Joaquín Padilla y Casas; aprobando el arreglo y demarcación parroquial y aranceles de derechos parroquiales de la diócesis de Huesca.

Guerra.—Nombrando capitán general de la quinta región al teniente general D. Arturo Alsina, actual consejero del Supremo de Guerra y Marina, y para esta vacante, al de igual empleo D. Juan Ampudia.—Concediendo grandes cruces blancas del Mérito Militar al vicelmirante de la Armada D. Angel Miranda y al coronel de Caballería retirado D. Andrés Brull.

Marina.—Real decreto concediendo la gran cruz del Mérito Naval blanca al vicelmirante D. Augusto Miranda y Godoy.—Real decreto autorizando el gasto de 43.000 pesetas para la construcción de un ramal de vía, desde la general de ferrocarriles al polígono de Torrogorda.

Instrucción pública.—Admitiendo la dimisión del cargo de rector de la Universidad de Sevilla á D. Feliciano Candau, y nombrando para sustituirle á D. Gabriel Lupiáñez.—Ídem id. de los delegados regios de Primera enseñanza de Valladolid y de Alicante, D. Cesáreo M. Aguirre y D. José Guardiola, respectivamente, y nombrando para sustituirlos á D. Antonio Martínez Cabezas y D. Elío Manero.

Fomento.—Declarando jubilado al inspector general de Ingenieros Agrónomos, don Lorenzo Rimer Pérez.—Nombrando inspector general del Cuerpo de Ingenieros Agrónomos, en ascenso de escala, á D. Miguel Sasuz Temple.—Ídem ingeniero jefe del citado Cuerpo, en ascenso de escala, á D. Manuel García Sánchez.—Ídem, en ascenso de escala, á don Ciriacó Iriarte, á D. Ramón Rodríguez Martín y á D. José María Hurtado.—Ordenando un concurso nacional carbonero entre los productores de combustibles, integrado por los Sindicatos regionales.—Instituyendo el crédito agrícola y creando una Caja central para dicho organismo, en el que tendrán representación varias entidades.—Estableciendo las plantillas del personal facultativo y auxiliar de los Cuerpos de Minas y Montes con arreglo á lo dispuesto en la ley de Autorizaciones, fecha 2 de marzo de 1917.

UNAS LINEAS DE COMENTARIO

LA COLETA DEL GALLO

El día 11 del corriente ha estado á punto de convertirse en una fecha espantosamente catastrófica, algo tan horrorosamente grande como un día de luto nacional. Felizmente, el destino que suele acompañar á ilustrar la vida de algunos varones de pro, ha salvado á España del grave contratiempo; más cerca anduvo la cosa de realizarse, y sólo de pensarlo, se nos crispán los nervios y la carne se nos pone de gallina.—Porque, ahí era nada la que se nos hubiese venido encima. Ni el conflicto social estallando horriso, ni la conflagración europea ligándose á su acaudarse de horrores, ni el mismo proceso cosmogónico vuelto por pasiva, es decir, la realidad de la Tierra retrocediendo al caos, hubieran logrado comóvemos tanto.—Juzguen ustedes por sí mismos, amables lectores, y digan si no había motivos más que sobrados para tales espantos.—El día 11 ha podido perder el Gallo su coleta, inmolada por mano de unos truchimanes que asaltaron el cuarto del hotel donde en Pamplona se hospedaba, armados de tijeras.—Milagro debe llamarse el que no consiguieran su objeto. De no ser así, la tierra hubiese estremecido espantada y España entera hubiera sacado el pecho fuera para lanzar un grito de agonía, de lancinante dolor.—Afortunadamente para el porvenir nacional y para el buen nombre de España ante el Extranjero, unos oportunos acompañantes del diestro, que no siempre «los pelmas» han de ser inoportunos, evitaron, con su intervención, que la catástrofe llegara á consumarse, y hasta tundieron y batanearon las espaldas de aquellos malos españoles que intentaban deshonrarnos ante el mundo.—¿Qué habría sido de nosotros, caso de que el Gallo hubiese llegado á quedarse sin coleta? Y, también, ¿qué hubiera sido del Gallo? Porque, según se ve, puede torerse sin arte, sin corazón y hasta sin pizca de vergüenza torera. Mas lo que no puede hacerse es salir á torrear sin coleta.—Infelices cuantos como yo pensaron siempre que el apéndice capilar de los toreros era una cosa ridícula. Los pamplonicos de la justiciera tijera, al lanzarse á la cruzada vengadora, han venido á demostrarnos la equivocación en que vivíamos.—Por fortuna, la tragedia no llegó á consumarse. España está de enhorabuena.—VERITAS.

Homenaje á Ruiz Salinas

En el Campo del Recreo se congregaron anoche cerca de mil personas, que representaban al comercio, industria y electores de los distritos del Centro y Chamberí, para dedicar un homenaje á D. Pascual Ruiz Salinas por la brillante gestión realizada como teniente de alcalde del primero de los citados distritos.

Durante el banquete reinó gran entusiasmo. Ocupaban la mesa presidencial, acompañando al agasajado, los diputados á Cortes D. Eduardo Vincenti, D. Andrés Aragón y D. Pedro Vicente Buendía; el presidente interino de la Diputación provincial, D. Arturo Soria, y varios concejales.

El Sr. Aragón leyó las adhesiones, entre las que figuraba una muy cariñosa del señor conde de Romanones, y de los señores duque de Tovar, conde de Santa Engracia, duque de Pastrana, D. Luis Silveira, D. Francisco Ruano y D. José Valero Hervás. Elogió el señor Aragón la labor realizada por el Sr. Salinas en la Tenencia de Alcaldía del Centro, diciendo que puede servir de modelo.

El Sr. Doval (D. Gerardo) pronunció un elocuente discurso para ofrecer el banquete, realzando la importancia del acto, que se celebraba para mostrar en él su agradecimiento al Sr. Salinas los vecinos del distrito del Centro, testigos de su gestión paternal y honrada.

Al levantarse el Sr. Ruiz Salinas fué saludado con una salva de aplausos.

Agradeció el homenaje que se le tributaba, é hizo constar que se le limitó á cumplir con su deber, auxiliado por los más significados elementos del distrito, que siempre le prestaron su cooperación para el mejor desempeño del cargo.

Terminó dedicando un elogio al señor conde de Romanones, su jefe político, y rogando que se tomara el acuerdo de enviar á la señora condesa de Romanones la *corbeille* que adornaba la mesa.

Las últimas palabras del Sr. Ruiz Salinas fueron acogidas con una nutrida ovación que duró largo rato.

Durante el acto, la banda del Asilo de la Paloma ejecutó las mejores obras de su repertorio.

COMUNICACIONES

Correo extranjero.—Ha llegado correspondencia de París, París-Burdeos, Burdeos, Londres, Amsterdam, Les, Lisboa, Porto, Flessingen, Bolonia, Ginebra y Gibraltar.

La Caja Postal.—Se ha reunido el Consejo de administración de la Caja Postal, examinando el último balance, que arroja el resultado siguiente: operaciones, 898.948; capital, 33.901.309 pesetas.

Una felicitación.—Una numerosa Comisión de oficiales de Telégrafos, acompañados de un jefe de la Central, ha visitado al Sr. Ortuño para felicitarle por los últimos nombramientos hechos.

Estafetas ambulantes.—Comisionados por el Sr. Ortuño, han salido con dirección á Barcelona el ingeniero industrial de la Dirección general, D. Luis Maura, y el jefe del Material, D. Ciriacó Rojas, con objeto de asistir á la recepción de cinco coches correos, primeros de la serie que se están construyendo con destino á las estafetas ambulantes, y según el plan del Sr. Ortuño.

Estos coches correos se han construido con

arreglo á los modelos más acabados. Miden exteriormente 20 metros de largo, ofreciendo un aspecto distinto al que ofrecen los hasta ahora usados. Llevan instalación completa de alumbrado eléctrico; de suerte que el coche correo tiene una entera independencia; en el caso de parada forzosa, la batería de estos coches tiene capacidad suficiente para el alumbrado durante veinte horas.

Llevarán interiormente los siguientes departamentos: en los dos extremos van los almacenes para depósito de las grandes masas de correspondencia y envíos directos; en el centro va instalada la oficina ambulante, con sus «mesas de batalla», casilleros, caja de caudales, etc., etc., y cerca de esta oficina, é independiente de ella, va el despacho del jefe de la expedición. Distribuidos convenientemente van los servicios de limpieza, lavabos, W. C., etc. Cada coche lleva cuatro camas.

Estos cinco coches llegarán á Madrid dentro de unos días, é inmediatamente empezarán á prestar servicio en una de las líneas generales, probablemente en la de Madrid á Cádiz.

En breve quedarán terminados y en disposición también de prestar servicio los restantes, que se irán distribuyendo entre las diferentes líneas que arrancan de Madrid.

El pavimento de estos coches correos es de linoleum.

CARIDAD

A «Un madrileño y lector de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA», que nos envía un donativo, le agradeceremos nos diga qué destino desea le demos, pues son varios los sueltos de caridad que recientemente hemos publicado.

GRAN MUNDO

Viajes.—Los duques de Santofía, con sus hijos, se han trasladado desde su finca de Ventosilla á Zarauz, donde pasarán una temporada.

—Ha llegado de Valencia D. Luis Ibáñez de Lara.

—Han salido de esta corte:

Para San Sebastián, los marqueses de Cubas y de Fontalba, los de Torreleguana, los señores de Cejuela, la señora viuda de Orfila y su hija María Luisa, el general Rodríguez Vera y su familia y los señores de Orfila (don Francisco); para Burgos, los condes de Seramagna y D. José María Fernández Cavada; para Torrealevega, los condes de Torreánaz; para Fuenterriá, la condesa viuda de Egaña; para Miraflores, la señora viuda de Santana; para Santander, D. Juan Rodríguez Avial y D. Luis Peláez Quintanilla, y para Avilés, doña Francisca García Tuñón de Costi.

RITMOS Y MATICES

D'Annunzio, retor.

El Gobierno italiano ha condecorado á D'Annunzio por haber inflamado con su palabra el espíritu de las tropas italianas. Y vedría, y de la que negaba la condición de retor, del poeta incomparable de que hablaba de D'Annunzio hace poco en una tertulia literaria, y de la que negaba la condición de retor y de retor auténtico, á la manera antigua; y se quería ver solamente en toda su obra medula, lírica, y no admirable tejido retórico. Pero ante todas sus virtudes, y ante todos los epítetos con que quiera ornarle nuestra devoción, no tiene el gran poeta italiano esta virtud antigua de ser un maravilloso ordenador de palabras y se corona con este atributo de retor. En toda su obra lírica podrían señalarse múltiples pasajes en que claramente se advierten las culminaciones de esta facultad suya: pueden señalarse las arengas á lo Tito Livio, los discursos tribunicios, las oraciones dignas de ser pronunciadas desde los rostros. Su vehemencia latina se exalta fácilmente hasta el vuelo del discurso político y á toda su obra lírica se une una levadura política innegable, hasta tal punto, que pocos son sus panes ázimos, cándidos y puros, no dorados en las llamas de esta intención cívica. *Las Odas Navales* pueden considerarse como arengas de un retor maravilloso. En la obra d'annunziana, entrecruzada de historia y de geografía itálicas, á la manera dantesca, está presente en todo momento la idea de la ciudad, la política, y es ella misma como una ciudad, en cuya ágora truenan la voz de un retor, envuelto graciosamente en velos cándidos. ¿No ha sido D'Annunzio un poeta cívico por excelencia al par de Carducci? ¿Y la nave d'annunziana no endereza su proa por mares de belleza hacia la costa adriática con intención política? Sobre todas las cosas, D'Annunzio es un retor admirable, un hombre capaz de vestir con ropas de belleza y de envolver en majestad antigua una intención política del momento; y todo su arte, en sus instantes más altos, es una aspiración á la amplia y grave nobleza de las arengas rostrales. Resabios de la época de su iniciación literaria en que aun era un recuerdo vivo el *Risorgimento* y los poetas italianos conservaban el tono patriótico de los Manzini y los Manzoni, como habrán de conservarlo mientras exista una Italia irredenta, frente á los ojos de la otra Italia. La aspiración más viva de D'Annunzio, de este Gabriel que tomó premeditadamente nombre de arcángel nunciante, fué siempre influir en los destinos de su pueblo, acomodándole á las normas históricas de la grandeza latina; y el triunfo supremo de la obra d'annunziana, de esta obra que rara vez pierde el tono exhortador de la tragedia antigua, que es ella misma una exhortación; á la disposición heroica; la victoria suprema de esta obra tanto estética como política ha sido el discurso de Quarto, que lanzó al pueblo italiano á la sangrienta vía del heroísmo y puso la lira d'annunziana á la misma altura eterna de la espada de Garibaldi.

—R. Cansinos-Assens.

TOROS Y TOREROS

LA NOVILLADA DE ANOCHE

Volvieron Charlot's, Llapisera y su botones á proporcionar á la Empresa un lleno con copete. Bastante antes de dar principio el festejo se había agotado el billeteaje, y así como en las corridas de postín la gente suele salir aburrida y con cierto desencanto de la plaza, los trece mil y pico de espectadores nocturnos salieron satisfechos del original trabajo de estos reyes del toro cómico. Durante la lidia de los dos becerros hubo risa á caño libre, y los tres artistas no cesaron de oír continuados y unánimes aplausos.

Se han presentado esta temporada con más gracia, si cabe, que en la anterior, y con su arte original y de momento, su debut este año ha sido de las fiestas más lucidas que han tenido en Madrid. Sobresalió entre todo su trabajo, la faena de muleta de Llapisera, imitando á Belmonte, y más tarde á Rafael el Gallo. Se le concedió la oreja, y cuando acabaron su trabajo, el público los despidió con una gran ovación. Después empezó la lidia de cuatro uteros de la ganadería de D. Luis Baeza. El primero fué un novillo superiorísimo, tan bravo y codicioso en varas, que muchas veces la multitud se levantó entusiasmada para ovacionar al cornúpeto. En un quite, Majito, Ginesito y el resto de las cuadrillas estuvieron muy torpes, y por no sacar al bravísimo animal de la jurisdicción de un picador les dieron una pita grande. Majito muleteó bien, no perdiendo la cara del de Baeza, que cada vez era más codicioso, se le comía la muleta y no le daba tiempo para colocarse. Con el acero empleó una estocada corta, entrando con mucho valor. Se le aplaudió en todos los escaños.

El segundo becerro era más grande, y en cuanto á bravura no desmerecía nada del anterior. Ginesito, al segundo muletazo, resultó encunado y salió por los aires con un cohete. Esto le hizo desconfiarse algo, y á partir de este momento, Ginesito trastea lo suficiente para alinear al enemigo. Dió dos estocadas, la primera tan atravesada, que le salió la punta por el brazuelo; la segunda estaba bien puesta.

Majito toró bien de capa al tercero, y al poner un par de banderillas resultó cogido y pisoteado.

Ginesito tuvo que matar también este toro, y después de un trasteo vulgar, se lo quitó de delante de un pinchazo y una estocada en lo alto, entrando á toma y daca. En este toro dió el salto de la garrocha Salvadorcillo, brindándole la suerte á la bellísima señorita Pepa Canto, que correspondió al brindis con un billete de 100 pesetas.

Antes de salir el cuarto al redondel, salió del hule el espada Majito, que se distinguió toreando de capa al hacer quites.

Ginesito preparó regularmente con la muleta á su último enemigo, y lo mandó al desolladero de un pinchazo entrando bien, otro jugando con soltura la mano izquierda y propinando al bicho un pinchazo hondo. Media estocada, otra pinchadura, otra sin pasar el fielado, y como la gente se echa á la plaza, el presidente manda salir los bueyes. El toro murió en el ruedo.

Hace unos días, en su casa de Fuenlabrada, le fueron robados á Paco Madrid los objetos siguientes: una cadena de oro de gran diámetro, casi como la de un áncora de un transatlántico; un reloj de oro del tamaño usual en las torres de las iglesias; un dije de brillantes y zafiros en forma de herradura grande, como la de un caballo percherón, y además una sortija de solitario que era un verdadero foco de luz.

Todas estas alhajas las dejó el valiente matorral malagueño dentro de un armario, acompañadas de unos cuantos billetes de 100 pesetas, y de allí desaparecieron las preseas mencionadas y uno solo de los billetes azules.

La Policía ha practicado incesantes pesquisas; pero todo ha sido en vano, porque nada consiguió recuperar. Pero antayer fué á quitar una sombrerera que estaba encima del ropero, y se halló agradablemente sorprendido ante los rayos deslumbradores del foco, el tic-tac del reloj, que tuvo cuerda para emprender la marcha, seguir andando hasta la parte alta del mueble y le quedaba aún para marchar un rato. A su lado estaba la cadena, y allí reposaba también la herradura, descansando de su corta excursión. En cuanto al billete azul, voló; pero Madrid lo da como bien empleado, y cree que es el precio del transporte de los cuatro kilos de oro y los 200 quilates del brillantazo.

En la Línea se ha ultimado el cartel de las corridas de feria, quedando formado con elementos de primera fuerza.

El día 15 del corriente lidiarán seis de Murube Joséito y Belmonte; el 16, Gaona y Fortuna darán cuenta de seis pupilos de Concha y Sierra. La tercera tendrá lugar el 22, y Madrid, Vázquez y Posada matarán seis de Pablo Romero.—P. Alvarez.

Asociación benéfica de auxilios mutuos de toreros.—Esta Asociación celebrará esta tarde, á las cuatro, en su domicilio social, Echegaray 8, junta general extraordinaria para tratar del resultado económico de la corrida benéfica, de la reapertura del Consultorio médico y de otros asuntos administrativos.

BISCUIT GLACE

y exquisitos helados de chantilly y cremas americanas. Refrescos espumosos. Legítimo chantilly en platos, cajitas y pastetes.

Cajitas especiales para el transporte de helados para campo y excursiones; duración, ocho horas.

Casa de moda. «LA INDIA». MONTERA, 12. Teléfono 4.460.

CONSEJO EN PALACIO

Como estaba anunciado, se celebró ayer a las diez de la mañana y bajo la presidencia de S. M., Consejo en Palacio. El Sr. Dato ha informado al Rey del problema planteado por los parlamentarios catalanes y de los acuerdos del Consejo, bien conocidos, respecto del mismo, manifestando la confianza de que en Cataluña mismo se haga justicia a la preferencia que presta el Gobierno a cuantos problemas se refieren a la prosperidad de la laboriosa región, a las ideas regionalistas y descentralizadoras del partido liberal conservador, y a las medidas que, como la concesión de las Mancomunidades, son gratamente acogidas en Cataluña. Aunque los propósitos de los parlamentarios catalanes fueron exclusivamente los de celebrar una reunión pública, es evidente, a juicio del Gobierno, que hallándose suspendidas las garantías constitucionales, y por tanto ese derecho de reunión, no podía celebrarse la proyectada, aunque para ello se pidiera el oportuno permiso.

Siendo esta medida de carácter general aplicable para toda clase de reuniones, no cumpliría el Gobierno con sus deberes si autorizara, por tratarse de senadores y diputados, lo que no se permite a los demás ciudadanos. Anadió que el Gobierno quiere confiar siempre en la sensatez de esos mismos elementos, ofuscados sin duda por la pasión política; pero si no lo lograra, declina en ellos las responsabilidades de sucesos, que no son ciertamente provocados por el Gobierno.

Dió cuenta de los demás acuerdos adoptados anteayer por el Consejo y de lo relacionado con la política exterior. Luego, con la venia del Rey, el ministro de Fomento expuso las líneas generales del decreto relativo al crédito agrícola y del referente al consorcio entre propietarios y arrendatarios de minas para facilitar y aumentar la producción que, como es sabido, es suficiente hoy para las necesidades del consumo nacional.

El Rey firmó un decreto de Marina concediendo la gran cruz del Mérito Naval al anterior ministro del ramo, Sr. Miranda; dos de Guerra: nombrando capitán general de Aragón al general Alsina y consejero del Supremo de Guerra y Marina al general Ampudia; los de Fomento aprobados en el Consejo de ministros de anteayer, y uno de Hacienda relativo al anticipo reintegrable a la industria del papel.

También firmó una combinación de personal de la magistratura.

Los Reyes Don Alfonso y Doña Victoria, después del Consejo, salieron para La Granja. La Reina madre saldrá por la noche para San Sebastián.

El Sr. Dato manifestó al Rey que está preparando una ponencia que será sometida, una vez terminado, al estudio de la Junta de Defensa nacional que preside S. M., la cual se reunirá inmediatamente que el expresado trabajo quede terminado.

LOS PARLAMENTARIOS CATALANES Y EL GOBIERNO

Dos telegramas.—El Sr. Dato al recibir a medio día a los periodistas, dió a éstos copia de dos telegramas cruzados entre los parlamentarios catalanes y el Gobierno.

Dijo a aquéllos que el Sr. Abadal se había dirigido a él, apelando a sus sentimientos de caballerosidad, en demanda de autorización para poder publicar los dos telegramas de referencia, habiendo contestado a dicho requerimiento, que entregaba dichos despachos a la Prensa, accediendo de ese modo a la petición mencionada.

Los telegramas dicen así:

Barcelona, 12.—Al Presidente del Consejo: Interpretando el sentir de sus compañeros formulamos la más enérgica protesta contra la nota publicada por el Gobierno en contestación a las peticiones aprobadas por la reunión de parlamentarios catalanes. No creemos preciso desvanecer, por ser notoriamente absurda, la confusión maliciosa entre la invitación a asistir a una Asamblea extraordinaria de senadores y diputados y una convocatoria de Cortes, ni hemos de contestar tampoco a la insidiosa imputación de ocultas finalidades.

Al acudir ante la opinión del país que el Gobierno invoca, al mismo tiempo que una censura, sin precedente, impide se manifieste, hemos de lamentar que en estos momentos decisivos para la suerte y el porvenir de España, los hombres que ostentan la representación del Poder público se atrevan a emplear tales procedimientos, con el único propósito de defender un sistema de política que el país entero repudia.

Los parlamentarios catalanes entregan a la opinión pública española el juicio que merece ese celo inusitado en la defensa de las prerrogativas constitucionales por parte de quienes han convertido en una ficción el régimen constitucional, el poder parlamentario y toda la vida pública española.

Con nuestra iniciativa intentamos encauzar por caminos de normalidad las ansias de renovación que hoy siente España. El Gobierno responde a nuestro intento con el agravio y la amenaza, y coloca al país en el dilema de renunciar a toda transformación de la vida pública española, o de imponer su voluntad contra todos los obstáculos que opone a sus ansias renovadoras.

La opinión juzgará quienes son los que en estos momentos se preocupan de la suerte del país, y quienes los que quieren llevarle por el camino de la perturbación.—Abadal, Giner de los Rios, Rodés, Lloas.

Madrid.—Del Presidente del Consejo a los Sres. Abadal, etc.: Aunque el telegrama que ustedes me dirigen contiene algunas frases que no se avienen con la moderación y la cortesía que deben regular las relaciones entre hombres de honor ni con los respetos que merece el Poder público, no vacilo en contestarles, suponiéndoles ajenos a todo propósito de agravio.

Estimo injusta la protesta que ustedes formulan y echo manifestarles que aun modificando el primitivo propósito de reunir una

Asamblea de diputados y senadores a los efectos señalados en su moción y aun cuando sólo se trate ahora de celebrar una reunión de parlamentarios para discutir asuntos políticos, hallándose en suspenso las garantías constitucionales, el Gobierno no podrá consentir que tal reunión se celebre.

Por ser estos momentos decisivos para el porvenir de España, necesitamos mantener el orden público con la mayor firmeza, evitando toda causa de perturbación y de desorden y satisfaciendo las ansias de paz y de trabajo que siente el pueblo español. El Gobierno apela al patriotismo de ustedes, que por la alta representación que ostentan se hallan más obligados que los demás ciudadanos a dar ejemplo de respeto a las disposiciones del Poder público, invitándoles a que desistan de propósitos cuya realización no podríamos consentir.

VARIAS NOTICIAS

El ministro de la Gobernación, después de asistir al Consejo de Palacio, estuvo en su despacho oficial, celebrando extensas conferencias telegráficas con algunos gobernadores.

—Ayer tarde, acompañado de su distinguida familia, ha salido para Pontevedra el ex presidente del Congreso Sr. González Besada, siendo objeto de una afectuosísima despedida.

Entre las personas que han acudido a la estación para despedirle hemos visto a los señores Presidente del Consejo, ministros de la Gobernación, Hacienda, Gracia y Justicia, Fomento, Instrucción pública y Estado, señores Bergamín, Espada, Ordóñez (D. E.), Canario, marqués de Santa Cruz, Santa Ana y de Grijalba, Bas, Díaz Cordovés, Weis, Cervantes, Vincenti, Paramés, Benito Pérez (don E.), conde de Montarco, Vieyra, Seoane, Solalinde, Villaverde, Bustos, Peña Ramiro, Puerto Seguro, Castell, Jiménez (D. A.), Usera y Núñez de Prado.

—Según informes oficiales, ha llegado la Familia Real a La Granja sin novedad.

—El Sr. Lerroux permaneció ayer toda la tarde en el Congreso. Ha manifestado a cuantos le han hablado acerca de su viaje, que éste obedece al deseo de tener una conferencia con los Sres. Alvarez (D. M.) e Iglesias. La conferencia no podrá celebrarse hasta hoy, en que llegará a Madrid el Sr. Alvarez.

Tan pronto como la tenga, el Sr. Lerroux regresará a Barcelona.

—Alrededor de los telegramas cambiados entre el Gobierno y los parlamentarios catalanes giraron anoche todos los comentarios y conversaciones. Por cierto que entre determinados elementos que simpatizan con el movimiento regionalista, se quería sacar partido del lenguaje, duro según ellos, digno según otros, empleado por el Gobierno en su telegrama. Los términos en que el referido telegrama está redactado, no modifican en lo más mínimo la línea de conducta que se ha trazado el Gobierno y de la que dió idea exactísima la nota que éste hizo pública y que sirvió de contestación a las peticiones de los asambleístas catalanes. Esa misma línea de conducta está hoy mantenida por el Gobierno en forma tal, que podemos decir que el propósito suyo, firme, decidido y resuelto, es de que la reunión anunciada de senadores y diputados no se celebre, poniendo en juego para ello todos los medios de que disponga.

—Los graves problemas que hoy preocupan al Gobierno, embargan por completo la atención de éste, y principalmente del Presidente del Consejo, hasta el extremo de que ayer fué tan abrumador su trabajo, que si el día hubiera tenido doble número de horas, las hubiera empleado todas ellas; hasta se vió privado el Sr. Dato de recibir a muchas personas a quienes tenía citadas.

—Los graves problemas que hoy preocupan al Gobierno, embargan por completo la atención de éste, y principalmente del Presidente del Consejo, hasta el extremo de que ayer fué tan abrumador su trabajo, que si el día hubiera tenido doble número de horas, las hubiera empleado todas ellas; hasta se vió privado el Sr. Dato de recibir a muchas personas a quienes tenía citadas.

VERIN SOUSAS
Aguas alcalinas sin rival para las vías urinarias.—Temporada: 15 junio a 30 septbre.

¿Qué ha pasado en Larache?

Atropello a un periodista.

Desde Larache nos llegan noticias según las cuales se ha cometido un inefable atropello contra un periodista, el Sr. D. Miguel Armario Peña, director de El Popular.

Según esas noticias, el Sr. Armario fué insultado, cobijado en el ejercicio legítimo de sus funciones periodísticas y agredido por una persona que ejerce autoridad en Larache, y esto a presencia de numeroso público. El atropello fué tan manifiesto y arbitrario, que según vemos en el último número de El Popular llegado a nuestras manos, el vecindario de Larache, sin distinción de razas, tributo al Sr. Armario una imponente manifestación de desagravio y simpatía. De desear sería se esclareciesen los hechos y se procurase evitar que se reprodujesen actos de esta naturaleza, lamentables siempre y en todas partes; pero más allí, donde debemos dar a los indígenas ejemplos de civilidad. Según se nos dice, don Miguel Moya tiene ya en su poder todos los antecedentes del asunto y seguramente velará por que el digno compañero nuestro, el director de El Popular, reciba la satisfacción a que tiene derecho.

MORATALIZ
Agua recomendada por los mejores médicos, para el estómago. Delicias para mesa. Depósito: BARQUILLO, 4. Madrid.

FRONTON MADRID

Isabel y Mercedes (rojas) contra Aurora y Magarita (azules) jugaron anteayer el primer partido especial.

Fue rápido, veloz; las rojas muy bien, las azules flojas ó desgraciadas.

Isabel y Mercedes, que se apuntan los tantos primeros, tomaron carrerilla, y todo seguido, todo seguido hasta el final.

Las azules quedaron en 22.

Por la noche, el segundo partido se lo disputaban Mercedes ó Isidra (rojas) a Rosa y Consuelo (azules), y comenzó precioso, disputadísimo; pero cuando tenían 23 las rojas, 24 las azules, indispusieron Consuelo y el partido quedó suspendido. Fué una lástima, pero inevitable.

Crónicas de Biarritz

En estos últimos días ha refrescado un poco el tiempo, después de unas tormentas.

Han llegado unas familias españolas: el marqués de Bolaños, la marquesa de Aulencia y sus hijas, la duquesa de Montemar y los suyos, la señora de Núñez de Prado y su hija, los señores de Milla y sus hijos, los señores de Zavala, Ruiz de Grijalba, señora viuda de Peláez. En breve llegarán los duques de Baena, la marquesa de Villamarique, la marquesa viuda de Feria, los señores de Cocagne y los Príncipes Radziwill.

La condesa duquesa de Benavente está pasando una temporada en su hermosa villa Javalquinto. Entre las damas francesas recién llegadas figuran la duquesa de la Tremolle y la Princesa de Chimay. De regreso de París las señoritas de Novallas han estado unos días en casa de Mme. Léglise (née Candamo). Los condes de la Viñaza han marchado para unos días a Zaragoza, para asistir a la boda de su sobrina la señorita Josefa Muñoz. La Princesa Delgorouky irá a pasar en breve unas semanas en Caüterets. El Sr. Quintana y su fiada hija María han pasado unos días con los marqueses de Casa-Argudín. El señor de Barbería, que reside en Fuenterrabía, ha estado también unos días aquí.

El opulento armador bilbaíno Sr. Sota ha adquirido la villa Chasloug Roussel, que es una de las más suntuosas del balneario, admirablemente situada en la orilla del mar, cerca de las rocas del faro. Es una residencia magnífica, construida con gusto exquisito, y que encierra muchas obras de arte de mérito.

Los Sres. De Sota y sus hijos se encuentran ya en Biarritz. Han pasado por aquí, yendo a los Pirineos, los condes de Peraltá. Su hermana, la señora de Mazarrasa, que reside en San Sebastián, les acompañó hasta Biarritz, donde se detuvo un par de días.

Se confirma la noticia que dimos en anterior crónica relativa a la apertura del Casino Municipal, que abrirá sus puertas en la segunda decena de agosto hasta fines de septiembre. Una buena orquesta, funciones de cinematógrafo, funciones de teatro y musical llenarán el programa de diversiones que se ofrecerá al público extranjero, y que han de agradarle.—Madriazy.

EN LOS MINISTERIOS

Investigaciones mineras.—El ministro ha celebrado extensa conferencia con los ingenieros Sres. Sánchez Lozano, Madariaga y Orueña, tratando en ella de las investigaciones mineras en la Serranía de Ronda.

Según los datos aportados por los ilustres técnicos, continúan con actividad y con creciente éxito los trabajos de investigación de la Serranía de Ronda, en la provincia de Málaga, encomendados al Instituto Geológico y dirigidos por el competente ingeniero de aquel Centro, D. Domingo de Orueña.

Estos reconocimientos tienen por objeto la comprobación del valor industrial de los yacimientos de minerales de platinio, cromio y níquel, que, por los estudios geológicos del citado ingeniero, se suponían existentes en aquella zona.

Para la investigación del platinio se han hecho ya sesenta y ocho taladros en río Verde, y ciento nueve en el río Guadaiza.

En ambos ríos se ha encontrado una cantidad de relativa importancia, teniendo en cuenta las cotizaciones actuales de este metal, y aun cuando el reconocimiento del Guadaiza no está aún terminado, puede ya predecirse que la cantidad de platinio que contiene es mayor que la del río Verde, y situado a menor profundidad, pues no excede ésta de diez metros.

El resultado de la investigación de los demás minerales es también muy lisonjero. Pasañ de diez los yacimientos de cromita rica que se han encontrado en condiciones de explotación beneficiosa; pueden calcularse en diez y seis ó diez y ocho los de magnetita y hierro cromados que están en el mismo caso, y en cuanto al níquel, metal el más importante para las industrias militares, se cuenta ya con yacimientos de tal importancia, que bastan para abastecer a dichas industrias españolas, con arreglo a su consumo actual, durante un período que tal vez pueda cifrarse en varias decenas de años.

El reconocimiento completo de toda aquella interesante zona invertirá todavía unos tres años.

INSTRUCCION PUBLICA

Oposiciones a plazas de profesores de Música de las Normales.—Se ha dictado una real orden disponiendo que las oposiciones a plazas de profesores de Música de las Normales de Maestros y Maestras se verifiquen todas en Madrid.

Los alumnos del Magisterio.—Ha visitado al director general de Primera enseñanza una Comisión de alumnos de la Normal Central de Maestros para hacerle entrega de una instancia en la que se formulan algunas peticiones relacionadas con el plan de estudios de la Escuela.

Universidades.—Se anuncia a oposición entre doctores la provisión de las cátedras de Historia general del Derecho español, instituciones de Derecho canónico, Derecho político español comparado con el extranjero y Derecho civil español, común y foral, vacantes en la Facultad de Derecho de la Universidad de Murcia.

Insitutos.—Se nombra a D. Ramón Dalmau ayudante de la sección de Ciencias del Instituto de Santander.

—Se autoriza al ayudante del Instituto de Huesca D. Mariano Casas para que se encargue interinamente del desempeño de la cátedra de Matemáticas, vacante en dicho centro.

Cantinas escolares.—Se conceden subvenciones de 2.000 pesetas con destino a la cantina escolar que sostiene la Junta de Cantinas escolares de Vitoria, y otra de 1.500 pesetas para las enseñanzas que sostiene la Sociedad Protección Mutua Artesana, también de Vitoria.

Permutas de maestros.—Concediendo las permutas que de sus cargos han solicitado los maestros de las escuelas de Barcelona (Paseo de San Juan, 95) y Solivella (Tarragona), D. Modesto Heras Velasco y D. José Solano Salazar; de Bañar y Truchas (León), Doña Engracia Mata y doña Adela Llanos; de Bilbao y Marquina (Vizcaya), D. Zósimo Calafate y D. Máximo Bestiar; de Robles y Vierches (León), D. Angel Alvarez y D. Tinoteo Genino, y de Villacandide y Hospital (León), D. Jerónimo Curto y D. Joaquín Arias, respectivamente.

Escuelas de Comercio.—Nombrando en virtud de concurso a D. Evaristo Crespo catedrático numerario de Derecho y Filosofía moral de la Escuela de Comercio de Palma de Mallorca, declarándose vacante la cátedra de igual asignatura de la Escuela de Las Palmas.

OMNIBUS Y BERLINAS

La Sociedad Anónima de Omnibus de Madrid presta los servicios de omnibus y berlinas para las estaciones férreas en condiciones inmejorables.

Los pedidos, en los despachos centrales de la calle de Alcalá, 12 moderno, y Mayor, 32.

EL HIPODROMO DE SANTANDER

El «sport» hipico va tomando en España considerable desarrollo, y todas las grandes ciudades tienen ya su Hipódromo. El objeto es doble: no sólo fomenta la cría caballar y mejora las razas, sino que favorece extraordinariamente al comercio, pues es sabido que en las carreras de caballos se lucen las más elegantes «toilettes».

Si el Hipódromo es una gran atracción en todas las capitales, en las playas de moda, que aspiran a ser estaciones veraniegas de primer orden, es una necesidad, porque a ellas puede decirse que concurre un mundo cosmopolita.

Por eso Santander, al dar el salto gigantesco de este año, además del Hotel Real y del Gran Casino, ofrece a los veraneantes el magnífico Hipódromo de Bella Vista, porque está situado en la explanada de ese nombre. Como Ostende, como Trouville-Deauville, como San Sebastián, tiene ya Santander su Hipódromo. Es una prueba más de lo que puede la voluntad de un pueblo. Parece que todo ha brotado por arte de magia.

No hay que decir que siendo el último Hipódromo construido, es un modelo de perfección y el mayor de España; pues su pista tiene de desarrollo 2.400 metros, es decir, 200 metros más que el Real Hipódromo de Aranjuez, que era hasta hoy la última palabra.

Como decimos, está situado en el alto de Bella Vista, y su pista arranca del faro de Cabo Mayor, con el desarrollo consiguado. Contiene otra pista mixta de obstáculos de primer orden, y puede asegurarse que, merced al trazado de esta pista, los «steeples chases» de Santander tendrán antes de mucho fama mundial, pues no hay pista de ese género que la iguale.

Las instalaciones de tribunas, boxes para los caballos, casetas de apuestas, pesaje, kioscos para el té, para refrescar, etc., no dejan nada que desear por su comodidad y buen gusto.

A esta obra irá unido siempre el nombre del último alcalde liberal de Santander, D. Valentín Gómez Collantes. Gracias a su energía y a su entusiasmo por todo lo que beneficiara a la bella ciudad cántabra, se ha podido realizar esta mejora tan importante, porque él venció todas las dificultades para la obtención de los terrenos. El Ayuntamiento secundó sus esfuerzos, y en poco más de cinco meses se ha hecho el milagro.

De la inauguración de este soberbio Hipódromo quedará memoria, pues va a celebrarse nueve días de carreras, con un total de premios que importa 312.000 francos, distribuidos en esta forma:

- 11 agosto, 25.000 francos.
- 12 idem, 60.000 idem.
- 15 idem, 34.000 idem.
- 18 idem, 19.500 idem.
- 19 idem, 41.000 idem.
- 26 idem, 26.000 idem.
- 1.º septiembre, 22.000 idem.
- 2 idem, 43.000 idem.

Para este brillantísimo concurso se inscribirán las cuadras más famosas de España y del extranjero.

ESTADO DEL TIEMPO

Debe de aproximarse una borrasca a las Islas Británicas, pero su influjo apenas es perceptible en la Península Ibérica.

En España el tiempo es bueno, de cielo claro y temperatura elevada.

Con relación a los días anteriores, ésta ha sufrido un brusco ascenso en Andalucía, pues llegan las máximas a 39 grados en Sevilla y Jaén y a 38 en Córdoba.

En el resto de la región Sur quedan en general por cima de 30 grados, y por debajo, aunque muy poco, en las demás provincias, si se exceptúa parte de la región central y Extremadura, donde se elevan a más de los 30 grados dichos.

Tiempo probable en las distintas regiones de España: Cantabria y Galicia, ligeras lluvias; resto de España, buen tiempo.

Madrid.—Altura barométrica a las doce del día, 709,5 milímetros. Temperatura máxima del aire a la sombra, 20,5. Idem mínima, 17,5. Dirección del viento, Nordeste. Recorrido total, 110 kilómetros. Velocidad máxima, 45 kilómetros.

Tiempo probable para la provincia de Madrid.—Buen tiempo y calor.

Después de la guerra empezará la lucha económica. Para ello debe usted aprender IDIOMAS. La Escuela BERLITZ. Se los enseñará bien y en poco tiempo. PRECIADOS, 9.—MADRID. Teléfono 1.428.—TRADUCCIONES.

PAGINA CUARTA

BENEFICIO DE BLANCA POZAS

Gran Teatro.—Esta celebradísima triple cómica, una de las más graciosas y bonitas que alegran la vida de los espectadores madrileños en la actualidad, dió anoche la función de su beneficio, y dicho se está que resultó una noche memororable para ella y una velada deliciosa para los que acudimos al teatro de sus recientes triunfos.

Blanca Pozas, cuya gracia y alegría se esparció por toda la sala durante la *señala d'honore*, fué objeto de grandes ovaciones, como artista querida y mimada a la que se quiere premiar espléndidamente después de una campaña brillante, fecunda y regocijada. En los diversos tipos que representaba en *La última española* se la colmó de aplausos y se la llamó a escena infinitas veces con el entusiasmo que pone el público cuando siente verdadera admiración y simpatía por una artista.

Sus admiradores, además, la obsequiaron con valiosos regalos y muchas flores, y el teatro estuvo ocupado por un público escogido y selecto, que demostró a Blanca tiple predilección y cariño. De modo que se la trató con todos los pronunciamientos, halagos y preeminencias que ella se merece.

Completaban el programa la caricatura de tango parisién, extraída de la obra argentina *P. B. T.*, del maestro Penella, y la deliciosa historietta veraniega, de Polo y Romeo, *La cara del ministro*, que, como siempre, fué muy celebrada, y proporcionando nuevos triunfos a Blanca Pozas y al aplaudido actor cómico Sr. Mauri, principales intérpretes de la obra.

El público salió encantado del beneficio, del programa y del arte, travesura y gracia de la beneficiada.—R. B.

GACETILLAS

Gran Teatro.—Hoy viernes tendrá lugar en este teatro la tercera representación de la ópera en castellano *El barbero de Sevilla*, en cuyo desempeño tan notablemente se distinguen la nueva tiple ligera Lola Alcaraz y los Sres. De Ghery, Mauri y Ghirionella. El sábado gran función a beneficio de la aplaudida tiple cantante señorita Amparo Romó, con *El gato montés*, uno de sus más grandes éxitos.

Jardines del Buen Retiro.—Ayer debutó la primera tiple cómica Rosario Delgado, que había elegido para su presentación el sainete original de Carlos Arniches, música del maestro Serrano, titulado *Las estrellas*. Se puso también *Dora, la ciudad alegre*. Hoy viernes se restreña la humorada original de Polo y Romeo, titulada *La cara del ministro*. El próximo domingo se organizará un espectáculo fantástico, con motivo de la verbena del Carmen, que sorprenderá seguramente al público madrileño.

Magic-Park.—El sábado reprise de la aplaudida zarzuela de gran éxito *Enseñanza libre*. El lunes próximo gran festival artístico, concurso de schotis con magníficos premios a las tres mejores parejas de baile; las señoras serán obsequiadas con preciosos ramos de flores. En ensayo *La castilla de Adán*, letra de Moyrán y González del Toro, música del maestro Gerónimo Giménez.

Su Majestad el Arte.—Los Sres. Calero y García Rubiales han estrenado en el teatro del Paraíso una revista que lleva por título el que encabeza estas líneas. La obra se salvó, aunque hubo momentos en que surgió la protesta, y hasta se llegaron a repetir dos números de música. El Sr. Lorente y el resto de la compañía pusieron todo lo que pudieron de su parte para lograr el éxito, luchando con las condiciones del escenario, impropio para una revista.

NOTICIAS GENERALES

El que usa a diario el «Licor del Polo» suscribe una póliza de seguro contra el dolor de muelas y caries dentarias.

ESPARRAGOS TREVIANO

Se prefieren a los frescos. En celebración del 12.º aniversario de la fundación de su Sociedad, se reunirán en un banquete el sábado 14, en Parisiana, los peritos de la Asociación Industrial. Como todos los años, hay una gran animación y entusiasmo para dicha fiesta.

Por un error dijimos ayer en la información de la lotería, que el tercer premio del sorteo de anteayer había correspondido a la dueña del Hotel Imperial. La noticia no se ha confirmado y así lo hacemos constar, toda vez que dicha señora ha recibido muchas felicitaciones inmotivadas.

A las seis de la tarde visitó ayer el Bazar del Obrero el obispo de Madrid-Alcalá, acompañándole la condesa de San Rafael y varias señoras de la Junta.

El prelado se mostró muy complacido, elogió la organización del Bazar y tuvo frases de encomio para el fin social y cristiano a que tan cumplidamente responde.

PUBLICACIONES DE ACTUALIDAD

Del Marqués de Cortina

TERRA INCOGNITA. Recuerdos de una misión oficial en Londres. Libro interesantísimo, de gran actualidad, datos y observaciones sensacionales. Acaba de ponerse a la venta a 1,50 ptas. ejemplar. Pedidos a BIBLIOTECA HISPANIA, Cid, 4.

LA PROCESION DEL SANTO ENTIERRO

Por Antonio de Hoyos y Vinent. Novela pasional de enorme interés. Un volumen de 200 págs., con CUBIERTA ORIGINAL DE TORTOLA VALENCIA, por NOVATA Y CINCO CENTIMOS. Pedidos a BIBLIOTECA HISPANIA, Cid, 4.

BOLSA DE MADRID

Table with financial data for 'FONDOS PUBLICOS' and 'BOLSA DE BILBAO'. Columns include 'Dia 11' and 'Dia 12'. Rows list various securities like '4 por 100 interior', 'Obligaciones del Tesoro', and 'Valores industriales'.

Cazado con liga.—A petición del párroco de la iglesia de San Ginés, fue detenido el sábito austriaco Enrique Mangglin, natural de Trieste, al que se le ocuparon tres bañetas de corsé con liga en un extremo, con las que, por lo visto, se dedicaba a extraer las perlas de los capillos.

Robo de un reloj.—Don Eladio Sarmiento hallábase en la Rivera de Curdióres presenciando una reyerta entre varios vecinos. Intervino para evitar que una mujer pegara a un chico, y entonces le rodearon varios golfos, que comenzaron a darle la razón. Cuando se retiró de aquel sitio, le habían sustraído el reloj y cadena de oro.

PASTILLAS DE CAFE CON LECHE GUERNICA (VIZCAYA) Las mejores del mundo. «Los Pirineos». Depósito: Hernán Cortés, 14. Teléf. 5.307

NOTICIAS DE MADRUGADA DE LA GUERRA EUROPEA LOS BALKANES Hallazgo de cadáveres de venizelistas.—Atenas, 12.—Por orden del prefecto de Policía se han verificado algunos registros en la parte posterior del cementerio central, que han dado por resultado el descubrimiento de nuevos cadáveres mutilados de venizelistas, cuyo número es de 57, y los cuales fueron víctimas de los cepistratos en la noche del 2 de diciembre. (Agencia Radio.)

La política rumana.—Londres, 12.—La dimisión de los ministros rumanos pertenecientes a los partidos conservador y conservador libre se espera desde algunos días. Esta división parece obedecer a razones políticas interiores y personales. Parece ser que las divergencias existentes han surgido con motivo de la cuestión agraria.

LOS IMPERIOS CENTRALES Un decreto.—Berlín, 12.—S. M. el Rey de Prusia ha dirigido al Presidente del Ministerio de Prusia el siguiente decreto: «A consecuencia del acuerdo tomado por el Ministerio, en virtud de mi decreto del 7 de abril, ordeno por el presente, complementando aquél, que sea redactado un proyecto de ley para ser sometido a la Cámara de la Monarquía, relativo a la modificación del derecho electoral para la Cámara de los Diputados, a base del sufragio universal. Dicho proyecto habrá de presentarse con la debida antelación, para que las próximas elecciones puedan verificarse ya con arreglo a la nueva ley electoral. Le ruego realizar lo necesario a este fin.»

Lo que se sabe.—Berná, 12.—La jornada del 11 ha aportado una serie de hechos nuevos e importantes. Se sabe: 1.º Que el Kronprinz ha llegado a Berlín, entrevistándose con el Emperador, que ha llamado a los jefes de los Gabinetes militar y civil, con los cuales ha conferenciado. 2.º Que esta mañana ha tenido lugar un nuevo Consejo de la Corona, al que asistió el Kronprinz. 3.º Que los representantes de los partidos han fijado para el viernes la reunión de la Comisión del presupuesto, y que el Reichstag celebrará el sábado una sesión plenaria, en la que se espera se empuje un interesantísimo debate. 4.º Que el Emperador, en un rescripto dirigido al Presidente del Consejo de Prusia, ha declarado ser partidario de que el sufragio universal sea dado en Prusia antes de las próximas elecciones. 5.º Que los rumores que han circulado acerca de la retirada del Canciller tienen algún fundamento y que esta misma tarde se hablaba en Berná de la abdicación próxima de Guillermo II. Que la Gaceta de Voss ha afirmado que el Canciller estaba dispuesto a presentar su dimisión después de una carta en la cual el partido del Centro le había expresado cierta desconfianza; pero que la agencia Wolff ha desmentido esta desconfianza del partido del Centro. Que la situación personal del Canciller es indecisa, pues afirman unos que después del rescripto imperial acordando a Prusia el sufragio, la situación de Bethman se consolidará, y otros consideran como imposible el que pueda mantenerse en el Poder; que se habla del conde Hertling, como de la persona más indicada para sucederle. 6.º Que parece cierta una modificación del sistema gubernamental en el sentido parlamentario, aunque dicha modificación no sea inmediata; y 7.º Que los partidos de la izquierda se han puesto de acuerdo sobre el texto de una moción relativa a los fines de guerra, cuyo texto no se conoce, pero que se cree será aprobado por el Gobierno. La solución de la crisis no se hará esperar.

Reconstrucción de la marina alemana.—Copenhague, 12.—Durante la discusión del Reichstag de la ley de reconstrucción de la marina mercante, han sido dadas las cifras siguientes: de tres millones de toneladas registradas en la marina mercante alemana, dos millones están en poder de los aliados y un millón en los puertos alemanes, aliados y neutrales, embotellados por el bloqueo.

El rescripto del Kaiser.—Berná, 12.—El rescripto de Guillermo II anunciando la reforma electoral de Prusia termina la crisis prusiana, pero no pone fin a la crisis alemana. El rescripto será la retirada de los ministros más conocidos por sus ideas conservadoras. En un artículo que publica la Agencia Wolff de la Gaceta de Alemania del Norte, se subraya la importancia del gesto que acaba de tener el Kaiser. «Creemos firmemente», dice el periódico, «que este acto, de gran importancia, es la consecuencia de la experiencia tomada durante esta guerra, y que tendrá para la Corona y para el pueblo alemán efectos inmejorables.»

LOS RUSOS Sigue el avance sobre Lemberg.—Petrogrado, 12.—Reina gran entusiasmo entre las tropas, a consecuencia de la última victoria.

Prisioneros declaran que el enemigo ha sufrido muchas bajas, particularmente las fuerzas del general von Hermoll, que protegen Lemberg. El avance sobre Lemberg continúa.

LA SITUACION EN GRECIA La Cámara.—Atenas, 12.—Dicen oficialmente que la Cámara elegida en 1915 se ha convocado para el 25 de julio.

Contra los submarinos.—Atenas, 12.—El Gobierno griego ha resuelto armar a la marina mercante con cañones de grueso calibre, para disminuir los peligros de los ataques de los submarinos alemanes.

El general Rekoulos.—Atenas, 12.—Créese inminente la detención del general realista Rekoulos, refugiado en la montaña después de haber fracasado en sus tentativas para arrastrar a las tropas contra el Gobierno liberal.

LA GUERRA AEREA Bombardeos.—Londres, 12.—Ocial.—Ayer noche realizamos varias incursiones aéreas, cuyos objetivos fueron Varsenaere, Saint Denis, Westrem, Ghistilles, Ostende, varias líneas de ferrocarril y la fábrica eléctrica de esta última ciudad. La línea ferroviaria de Zaren fue cañoneada, y bombardeamos un tren cerca de Saint Denis Westrem. Cerca de la fábrica eléctrica de Ostende prendieron fuego varias bombas. En Varsenaere, después de un incendio, que duró más de media hora, se oyeron fuertes explosiones. En total, arrojamos varias toneladas de bombas, y nuestros aparatos regresaron indemnes a sus bases. (Agencia Radio.)

Se avisará de otra manera.—Londres, 12.—En la Cámara de los Comunes, el secretario del ministerio del Interior ha dicho que el Gobierno está decidido a adoptar un nuevo sistema de aviso a la población, en caso de raids aéreos sobre Londres.

Una dimisión.—Londres, 12.—El secretario de las Indias, Mr. Austin Chamberlain, ha dimitido.

Las exportaciones en Suecia.—Londres, 12.—Contestando a otra pregunta en la Cámara, lord Robert Cecil dijo ser cierto que Suecia había exportado grandes cantidades de mineral de hierro y pulpa de madera a los países enemigos; pero que estas mercancías eran productos suecos que no habían atravesado la zona bloqueada. «El Gobierno británico», concluyó, «aprueba totalmente las decisiones de los Estados Unidos prohibiendo que tales productos lleguen del exterior al enemigo. Estoy seguro que de Norteamérica no llegan a Suecia dichas mercancías desde hace muchos meses.»

Los niños.—Londres, 12.—Dicen de Wellington (Nueva Zelanda) a la Agencia Reuter que los niños de las escuelas de aquella población han reunido la suma de 12.500 francos, que han enviado a Londres para socorro de las víctimas infantiles del último raid aéreo alemán.

Los fines de guerra.—Londres, 12.—Contestando a una pregunta relativa a la revisión posible de los fines de guerra de los aliados, lord Robert Cecil ha declarado que el Gobierno británico ha participado ya al ruso que se hallaba dispuesto a tratar de esta cuestión. «Estamos en consulta», añadió, «con las demás Potencias aliadas sobre la forma en que podremos llevar a cabo las discusiones.»

COMUNICADOS OFICIALES Francia.—Paris, 12.—Comunicado de las once de la noche.—El día ha transcurrido en calma, excepto en la región de Ailles, del Pantoon y de Moronsvillers, donde la artillería ha demostrado bastante actividad por ambas partes. Los alemanes han lanzado un centenar de proyectiles sobre Reims.

Alemania.—Koenigswinterhausen, 12.—En Occidente, viva actividad del fuego en la Champagne. En Oriente, luchas locales inmediatas al Sur del Dniester.

Ingiaterra.—Londres, 12.—Oficial de esta noche. Al principio de la mañana fue rechazado un destacamento enemigo que intentaba un golpe de mano contra nuestras trincheras del Oeste de Queant. El enemigo dejó cierto número de prisioneros en nuestro poder. La aviación estuvo ayer muy activa. Nuestros pilotos arrojaron durante la noche gran número de bombas sobre los aeródromos y depósitos de municiones enemigos. En el curso del día hemos realizado otras ocho expediciones, obteniendo éxito. En los combates aéreos derribamos cuatro aparatos alemanes y otros seis tuvieron que aterrizar con averías. De los nuestros faltan tres.

Rusia.—Peldhu, 12.—Los rusos han ocupado la ciudad de Kalusz, después de una batalla tenaz y sangrienta. El día 11 de julio han continuado desarrollándose las operaciones rusas sobre los ríos Dniester y Lomnica; pero al Oeste de Bohorodezany, el enemigo, aprovechándose de la naturaleza del terreno, se opone tenazmente al avance ruso.

Austria.—Viena, 12.—Frente oriental.—En el frente de Rumania y de los Cárpatos no hay que señalar acontecimientos de importancia. Al Sur del Dniester lograron los rusos avanzar hasta nuestras posiciones de Lomnica. En la orilla Oeste del río Callus se libraron algunos combates. En el Norte, una irrupción rusa, comprendida al Sur de la vía férrea de Romo Konz, fue rechazada.

Frente italiano.—Como represalia por el ataque aéreo sobre Idria, emprendido por escuadrillas italianas, una escuadrilla austro-húngara arrojó ayer bombas sobre la estación y los vastos acantonamientos de Civadola. En el pequeño Colbricon, nuestros contingentes de asalto penetraron ayer por la mañana en las posiciones enemigas, venciendo a los ocupantes, haciendo volar una gran cantidad de municiones italianas y regresando con algunos prisioneros.

Frente Sudeste.—No ha cambiado la situación.

Turquía.—Constantinopla, 12.—En la noche del domingo al lunes volaron sobre esta

capital dos aviones enemigos, arrojando en algunos puntos bombas, que sólo causaron daños insignificantes.

Balkanes.—Paris, 12.—Parte oficial francesa de Oriente.—La aviación británica ha bombardeado la estación de Anguista, a 30 kilómetros al Este de Seres. Combates entre patrullas, y cañoneo en el resto del frente del Vardar. El capitán alemán y el piloto que tripulaban el aparato cogido ayer han sido apresados.

Academias militares Artillería.—Segovia, 12.—Han aprobado el primer ejercicio: D. Diógenes Mintueza Martínez, D. Manuel Rivera López, D. Marciano López Gómez, D. José Jiménez Finat, don Esteban Jiménez Fernández, D. Rafael Albelrola Herrera, D. Leandro Pina Los Santos, D. Julio Colmenares Espin, D. Miguel Escribano Escribano, D. Salvador Gallo Aguilera, D. Juan Grande Fernández Bazán, don Nazario Mansilla Hermoso Cabayes Mata, D. Francisco Seigas Tornos, D. Federico Dupuy de Loma y D. Enrique Salgado.

Han aprobado el segundo y el tercer ejercicio: D. Francisco Salinas Barcaló, D. Lázaro Ros Ruiz y D. Antonio Castro.

Han aprobado el cuarto ejercicio: D. Pedro Socas Sampol, D. Ramón González de Foz y D. Juan Macías Esquivel.

Han aprobado el quinto ejercicio: D. Tomás Pérez Lorente y D. Rubén Caldenosa González.

Ingenieros.—Guadalajara, 12.—Han aprobado el primer ejercicio: D. Luis Burgos López, D. Manuel Alonso, D. Félix Díaz Díaz, D. Carlos Pérez Vázquez, D. José Luis Galindo Barbié, D. Fernando Pérez Gola, don Luis Navarro Garnica, D. Rafael Linares Nieto y D. Manuel María Palacios Gómez.

Han aprobado el segundo ejercicio: D. Enrique García Vallejo, D. José Montero de Lora, D. José Torrejon Godos, D. José Escolar Barguemez, D. José Santos Llopis, D. Alvaro Gil Delgado, D. Aguilá Servet López Altamirano y D. Juan José Gómez.

Han aprobado el cuarto ejercicio: D. Carlos Jak Caruncho, D. Fulgencio Jak Caruncho, D. Rafael Peña Quirós, D. Rafael Martínez Vila y D. Santiago Prast Bonal.

Han aprobado el quinto ejercicio: D. Antonio Mira Ortuña y D. Santiago Torre Enciso.

Intendencia.—Avila, 12.—Han aprobado el primer ejercicio: D. José Martínez San Agustín, D. Manuel García Castillo, D. Francisco de Fernando Garro, D. Sebastián Zamora Medina, D. Miguel Hernández Malaguer, don Cristóbal Peña Martelo, D. Rufino Beltrán Vivar, D. Gabriel Peña Marqués, D. Carlos de Haya González y D. Ramón Anguera Tio.

Han aprobado el segundo ejercicio: don Eduardo Martínez Villalón, D. Alfredo de Malebrand Escasí, D. Cristóbal Peña Martelo y D. Miguel Hernández Malaver.

Han aprobado el tercer ejercicio: D. Antonio Lucena Gómez, D. Pedro Ortega Sánchez, D. Antonio Gómez Ruiz y D. Enrique Garrido García.

Han aprobado el cuarto ejercicio: D. Carlos Calvo Molleda, D. Fernando Ochoa Malagón y D. Gonzalo González González.

Han aprobado el quinto ejercicio: D. Antonio Martín Luna, D. Manuel González Robato y D. José Díez Trinidad.

AVISO IMPORTANTE A LOS SUSCRIPTORES DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA en Madrid que se trasladan durante el verano a cualquier punto de España, continuaremos sirviéndoles el periódico sin aumento de precio; pero para ello es condición indispensable el pago anticipado de tres meses, por lo menos.

Rogamos a todos los señores suscriptores que cuando nos avisen el cambio de residencia digan con claridad, no sólo el punto a donde se trasladan, sino las señas donde últimamente recibían el periódico, para facilitar el servicio.

ULTIMA HORA Un incendio.—Teruel, 12.—En Aliaga se ha incendiado una masía de D. Jorge Herro. No han ocurrido desgracias personales. Las pérdidas se calculan en 7.000 pesetas.

Una desgracia.—En las minas de Ojos Negros sufrió una caída el obrero Manuel Royo; se produjo heridas gravísimas.

Vuelo de un coche.—Al mediodía iban de Gen a Charre, en un coche, el ayudante de Montes D. Antonio Lafuente, su tío el capitán D. Carlos Albas, y un ordenanza de éste, llamado Máximo. Al llegar al puente de la entrada del pueblo, voló el vehículo a consecuencia de haberse espantado el caballo, muriendo a consecuencia del percance el señor Lafuente, los otros dos viajeros resultaron ilesos, porque pudieron tirarse del carruaje a tiempo. La desgracia ha sido sensidísima.

El obispo de Almería.—Zaragoza, 12.—De Borja comunican que ha llegado el obispo de Almería, D. Vicente Casanova, tributándole un cariñoso recibimiento. Pasará en Borja, su ciudad natal, la temporada de verano. El vicario le regulará un retrato del propio Sr. Casanova, pintado al óleo y costado por suscripción popular.

Los exploradores.—Una Comisión del Consejo local de Exploradores ha visitado al alcalde para pedirle que el Ayuntamiento ceda a dicha institución terrenos municipales, en los que crearán una colonia agrícola, dedicándola al cultivo y a la plantación de árboles y en la que harán prácticas de agricultura.

Excursión a los Pirineos.—Mañana marchan los que forman la excursión a los pue-

AVISOS UTILES

Señorita extranjera, hablando alemán, francés e inglés, desea lecciones por la tarde. Informes: Bárbara de Braganza, 22, 1.º

Mentocorina Darw Maravilloso medicamento para las enfermedades catarrales de nariz, garganta y pecho. Un frasco, 3 ptas. Caja con frasco y pulverizador, 9 ptas. De venta: en las principales farmacias y droguerías.

blos de los Pirineos, acompañados del Comité de Exploradores, socios protectores y personalidades que se agregan a la excursión. Se han recibido cartas de las autoridades de los pueblos de la provincia de Huesca, ofreciendo facilidades para recorrer el itinerario fijado.

Ladrones de los trenes.—Zaragoza, 12.—La Policía ha descubierto a los autores del robo de una importante expedición de relojes. En el mes de febrero, el sujeto de la estación del Norte denunció la desaparición de un bulto que contenía algunos kilogramos de relojes. La expedición procedía de Irún y venía consignada al almacenista D. Fermín Ester.

Con el jefe de Policía Sr. Aparicio se entrevistó el Sr. Ester, y le comunicó que los relojes robados sólo él podía venderlos en esta plaza, porque de la marca de los mismos es depositario exclusivo. El Sr. Aparicio empezó las gestiones, y viendo que en algunos escaparates aparecían relojes de la marca de los robados, hizo que el Sr. Ester los reconociese, y se comprobó que eran de la remesa robada. Entonces el jefe de la Policía averiguó que aquellos relojes los vendía un mozo de tren llamado Jorge Morales, que entonces estaba ausente de Zaragoza.

Hoy se presentó el Jorge Morales en el almacén del Sr. Ester y le ofreció en venta 40 relojes. Fingió el Sr. Ester que aceptaba la proposición; pero para comprarlos dijo que necesitaba el mesese factura el vendedor. Así se dio tiempo para avisar a la Policía, que se presentó en el almacén del Sr. Ester y procedió a la detención de Morales. Este ha manifestado que realizaba las sustracciones en combinación con un sujeto que había en lugar próximo a la vía férrea, y que recogía y ocultaba en su casa los bultos que Morales le echaba desde el tren. Para no incurrir sospechas vendían los relojes al precio corriente. Todos los relojes han sido recuperados. Han vendido ciento. La Policía busca al cómplice de Morales.

Más de la señora intoxicada.—Valencia, 12.—Continúan las diligencias judiciales con motivo de la intoxicación de que fueron víctimas el Sr. Ibarra, su esposa y la criada, por haber ingerido langosta. Dicese que se van a decretar varias detenciones, pues se cree que las intoxicaciones fueron producidas mediante polvos tóxicos.

Escasez del carbón.—Nótase gran escasez de carbón. Muchas industrias, principalmente las metalúrgicas y las fábricas de gas, vense precisadas a emplear carbones de diversas clases, caros y malos.

Hasta los ordenanzas.—Los ordenanzas del Gobierno civil han pedido aumento de sueldo, en vista del encarecimiento de las subsistencias.

EL CARTEL DE HOY GRAN TEATRO.—(Opera en castellano.)—A las 8.30 de la noche. La Barbera de Sevilla.

CIRCO DE PARIS.—A las 10 de la noche, extraordinaria función popular a beneficio del público.—La Trompa Fija, los aragoneses, trupe Toozonin, Los Bellos, el dúo de los hermanos Tom Mills, Los Gómez, el atleta de Riaz, los festejados Rigo, Alex y el pupilar Chicharro.—El sábado: función humorística a beneficio del niño Chicharro.—Sillas, 80 céntimos.—Entrada, 40 céntimos.

CIRCO WOOD (Polo Norte), calle de Alaba.—A las 10.30 de la noche.—Las atracciones más raras, trupe Turrida, The Arizul, la mecenara Naga, escuadrilla Uradora, los clovns Santos, Lepus, Angel y Julio; el tanto Isidra, los musicales Davino el Plúts, el s nacional um ro de los hermanos Lomas y pajaros salvajes que presentan más Max y Mr. Antuña, y el rey de los domadores Mr. Wood con sus cuatro fieros leones.—Sillas de pista, 1 peseta.—Entrada general, 50 céntimos.

JARDINES DEL BUEN RETIRO (Empresa Royalty). (Viernes de moda).—Concierto por la Banda Municipal.—Compañía García Linares estrenó en este teatro de la cara del ministro y las estrellas (exito de Rosendo Delgado).—Exito enorme de la gentil bailarina María Espárrago.—En preparación: verbena monstruo para el domingo.

MAGIC PARK.—A las 10. el cabo primero y la vida es un soplo.—Atracciones, recreos, intermedios por la banda.—Entrada, 50 céntimos.

EL PARAISO.—(Compañía de zarzuela de Fernanda Vallejo).—A las 10 de la noche, Molinos de viento (v. pise) y Su Majestad el Rey.

TRIANGULO PALACE.—Cine-teatro selecto.—A las 9 de la tarde y 10 de la noche.—Estréno 5 diarias.—Excepcional temperatura: Balneario, 0,40.

SALON DORE Sección continuada.—Exito del registro del difononada.—Programa colosal.

CINE IDEAL.—8.30 y 9.45.—La Gorgona. Las cadenas de hierro. El compañero de Eddy. Los hermanos corcos (de Alejandro Dumas) y Las bellezas de Arvernia.—Escogido programa musical por el sexteto.

CIUDAD LINEAL.—KIBRAAL.—De 9 a 10.30. Pequeñas cometas y conciertos.—A las 11, el apropiado de variedades peltomédico hablado. Se desean artistas.—Cine, restaurant, Casino.—Más de 40 recreos diferentes.—Entrada al Parque, 30 céntimos.

FRONTON MADRID.—(Cedáceros, 9).—Todos los días, a las 4 de la tarde y a las 10 de la noche, partidos a mano por notables profesionales e interesantes partidos por señoras, a requesta.

Imp. de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA, Factor, 7.

Vigorizar el estómago Un tísico que come bien y digiere, puede esperar la curación, mientras que ocurriendo lo contrario, es muy difícil conseguirla. Vigorizar el estómago es poner el organismo en condiciones de resistencia para curar las enfermedades crónicas. Se consigue siempre tomando el Elixir Estomacal de Saiz de Carlos.

EJERCITO Y ARMADA Asuntos de Guerra. Matrimonios.—Se conceden reales licencias para contraerlos al capitán de Ingenieros don Carlos Bordons, al primer teniente de Carabineros D. Cándido Soto y al de la Guardia Civil D. Isaac Albarrán. Destinos.—Se concede el remplazo por enfermo al oficial primero de Oficinas militares D. Federico de Nicolás, y voluntario al capitán de Infantería D. Arturo León. Se nombra vocal de la Junta Facultativa de Ingenieros al coronel D. Fernando Plaza. Se autoriza también cambien entre sí de destino los tenientes de Ingenieros D. Rafael Sánchez y D. Ernesto Villar. Exámenes.—Se concede como gracia especial exámenes extraordinarios a los alumnos de las Academias militares que hayan perdido una o más clases en los ordinarios del mes próximo pasado. Ascenso.—Se concede el empleo inmediato al oficial tercero de Oficinas militares D. Félix Sánchez. Cruces.—Se concede la cruz de San Hermenegildo al comandante de Infantería D. Roberto Zaragoza, y la cruz del Merito Militar, con pasador de Industria, al comandante de Estado Mayor D. Camilo Canero. Concurso.—Se concede la cantidad de 250 pesetas para premios del Concurso Hípico que ha de celebrarse en Villafraña del Panad.

SUCESOS DEL DIA Aniana herida.—Paula García García, de ochenta años, domoiliada en el paseo de los Melar, 60, sufrió una caída en una escalinata de la plaza de la Cebada y se causó lesiones de carácter grave. Intento de robo.—Anastasio Coutillo García, portero de Goya, 36, hizo detener a dos sujetos que penetraron en el piso bajo de la casa y se apoderaron de material eléctrico. Accidente del trabajo.—Trabajando en el Salón del Prado, el jardinero del Ayuntamiento Vicente Galo Palomo se produjo lesiones de pronóstico reservado.

AL CAPRICHJO JUAN PADROS CALLE DE ALCALA, 26 Para viaje, campo y baños, últimas novedades para señoras y niños. Por fin de temporada, grandes rebajas en sección económica. Vestidos, blusas, abrigos, desde 5, 10, 15 y 20 ptas. Géneros lavables, lanas, sedas, etc., desde 1, 1,50 y 2 ptas. Pidanse catálogos y detalles.

